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La Consejería de Obras Públicas empeñada en cambiar, si no el nombre, sí 
la forma de escribir el nombre de algunos de nuestros pueblos lumbreras

Algunas aparecen con faltas de ortografía

Diez millones de pesetas para 
la renovación de señales e

Diez mil vehículos cruzaron el Puente de Adaja en la mañana del sábado

Circulación escalonada y fluidez en la
“Operación Retorno”

Con la normalidad como no
ta predominante y un balance 
provisional de tres accidentes, 
en los que resultaron seis heri
dos graves y tres leves, ha fina
lizado la “Operación Retorno’’, 
en las carreteras de la provin
cia de Avila.

La tónica dominante de esta 
“Operación Retorno’’ ha sido la 
circulación escalonada duran
te los tres días que ha durado la 
misma. La mayor afluencia de 
vehículos se ha producido en 
las jornadas del viernes y sába
do, este último día la Policía 
Municipal de la Capital abu-, 
lense contabilizó más de lO.OOÓ 
vehículos en el puente del Ada
ja desde las diez de la mañana 
hasta las dos de la tarde. De 
todas formas, según informan 
fuentes de la Delegación de 
Tráfico, el regreso ha sido esca
lonado, con gran afluencia de 
vehículos y circulación algo 
lenta, pero bien encauzada.

Las condiciones climáticas 
han ayudado a los conductores 
en su regreso tras el período 
vacacional; en Avila no se han 
producido incidencias climáti
cas especiales, salvo en las 
últimas horas de la jornada de 
ayer, cuando hizo acto de pre
sencia la lluvia, pero según 
comentan en Tráfico, a esas 
horas el grueso de vehículos 
que regresaban a sus puntos de 
origen ya había remitido de 
manera importante.

La operación retorno transcurrió fluida y sin problemas en Avila , umbreras

El escalonamiento precisa
mente ha evitado que se repi
tieran las colas y embotella

miento de cada domingo pasa
do en el Puente de Adaja.

Pasa a página 5

indicadores de carreteras
Alrededor de diez millones de 

pesetas, 9.635.410 exactamente, 
se están invirtiendo en la reno- 
ilación de señales e indicadores 
le carreteras por nuestra provin
cia, sustituyendo a las que se 
encuentran en mal estado, por el 
leterioro de las mismas. Las ca- 
reteras en las que, durante estos 
lías, se procede a la renovación 
le señales son, según ha infor
mado el ingeniero técnico de la 
Delegación de Carreteras de Avi- 
a, Enrique Jiménez Bustos, las 
Siguientes: AV-110 y 111 Marti- 
lerrero-Muñico, hasta la pro- 
áncia de Salamanca; AV-114, 
vluñana-Santo Tomé de Zahar
íes; AV-800 y 801, límite de 
irovincia de Salamanca-Fontive- 
os y Aldeaseca: AV-802 y 804, 
lesde cruce de la provincia de 
Salamanca hasta Arévalo; y AV
IOS, 811 y 814, Sanchidrián-San 
“edro del Arroyo.

La empresa encargada de es
os trabajos ha sido Señalizacio- 
les Postigo S.A., que también 
fectuará algunas indicaciones 
lorizontales y marcas viales.

La señalización, que se realiza 
nualmente, está llamando la 
tención, en algunos casos, por 
ts faltas de ortografía que apa- 
ecen en indicadores tales como 
1 de Bernuy de Zapardiel y Pe

ñalba, en los que las“b” han sido 
cambiadas por“v”. También pro
duce mala impresión el ver las 
señales quitadas abandonadas 
en el suelo y extraña un tanto 
que los trabajos se realicen en 
jornada dominical, como suce
dió ayer, en el cambio de señales 
desde San Pedro a Muñico.

El ingeniero técnico de la De
legación de Carreteras, Enrique 
Jiménez Bustos, ha manifestado 
a El Diario de Avila que los 
errores de impresión se repasa
rán y cambiarán y que las seña
les tiradas se recogerán En cuan
to a los trabajos realizados en 
domingo ha indicado que es una 
cuestión de la empresa adjudica
taria También ha justificado el 
cambio de algunas señales de 
“Ceda el paso” por otras de“Stop”, 
como una medida considerada 
conveniente.

Los nuevos indicadores, que 
sustituyen a otros agujereados, 
rotos, borrados y caídos en mu
chos casos, contribuirán a facili
tar la labor de los conductores. 
La medida quedaría completa 
con el aumento de los mismos, 
ya que en muchos puntos la 
señalización es escasa.

Página 11

Colaboración del Ayuntamiento en una cata de 
vinos

La Comisión de Gobierno 
decidirá sobre la utilización 
del Estadio Municipal 
por el Diamante

La Comisión Municipal de 
Gobierno decidirá en su pró
xima reunión, si el equipo de 
fútbol del Diamante puede uti
lizar el estadio Municipal Adol
fo Suárez o si, por el contrario, 
ha de seguir jugando en uno de 
sus anexos.

La Comisión Informativa de 
Cultura, reunida ayer, estudió 
el tema en sq orden del día, 
pero no tomó ninguna decisión 
ni dictaminó ni en favor ni en 
contra. El Ayuntamiento ha in
formado, en cambio, que el 
anexo número dos, donde jue
ga el Diamante, tiene las di
mensiones reglamentarias, vis
tos los informes que fueron 
solicitados ala Federación cas
tellano-leonesa de Fútbol y al 
Colegio de Arbitros.

Por otra parte, la Comisión 

de Cultura dictaminó favora
blemente subvencionar con 
50.000 pesetas al patronato de 
Las Vacas y con cien mil pese
tas al Colectivo Cantueso para 
la III Semana de Cine Ecológi
co que se celebraría del 5 al 9 
de octubre. La cantidad solici
tada por este Colectivo ascen
día a 300.000 pesetas.

Se dictaminó también favo
rablemente la solicitud para 
los campos 1 y 2 para la liga 
provincial de fútbol y la cola
boración en la cata de vinos 
que se celebrará del 15 al 18 de 
octubre, junto a la Junta de 
Andalucía y al patronato de la 
Denommación de Origen Mon
tilla- Moriles.

Pasa a página 20

EN ESTE 
NUMERO

Proyecto de 
polígono en 
Navatalgordo

Cien mil metros cuadrados 
del término municipal de Na
vatalgordo podrían ser dedi
cados a la creación de un po
lígono agroindustrial, según 
proyecto del Ayuntamiento.

Página 10

Disminuyeron los 
incendios forestales 
en Avila

En lo que va de año la pro
vincia de Avila ha tenido una 
considerable reducción en 
cuanto al número, extensión y 
pérdidas económicas como con
secuencia de los incendios fo
restales.

Página 20
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Hoy martes, 1 de septiembre
Ntra. Sra. de la Cinta y Nira. Sra. 

de la Fontcalda.—(= Gil), ab.; Te
renciano, ob.; Anmón, de.; Leto, Ré
gulo, Prisco, Vicente, Arturo, Inés y 
Ambrosiano, mrs.; Ana, profetisa; 
Víctor, Constancio, Melecio, Octa
viano, Lupo, Sixto, obs.; Verena, vg.; 
Josué, ptrea.; Gedeón, juez, Tamaro, 
obispo.

Misa: De Feria.
El Sol sale a las 5,41 y se pone a las 

18,48.
La Luna sale a las 14,8 y se pone a 

las 22,55.
Luna Cuarto Creciente el día 1 en 

Sagitario.

FARMACIAS
Hoy martes, día 1: Doña María 

Paz García Martínez. Virgen de la 
Soterraña, 20. Teléfono 222083.

Mañana miércoles, día 2: D. 
Juan Paradinas Gómez. Pl. de Santa 
Teresa, 3. Teléfono; 211120.

CARTELERA
CINE TOMAS LUIS DE VIC

TORIA (Teléfono 220020). A las 8,15 
y a las 11: “Traición sin límite”.
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P“ Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

DIA 31 DE AGOSTO

100.000 pesetas al número 0625.
1.250 pesetas al número 0624.
1.250 pesetas al número 0626.

TERMINACIONES

625: 5.000 pesetas.
25: 500 pesetas.
5: 50 pesetas.

RADIO
RADIOCADENA ESPAÑOLA >

00,00: Espacio en blanco. 01,00; 
Noches de Alanda. 03,00; La radio en 
la radio. 06,00: Despertador. 08,00; 
España a las ocho. 08,30: Números 
cantan. 09,00; Objetivo; Hora 13. 
13 30- Crónica de aquí. 14,00: Diario 
hablado de RNE. 14,30; Deportes. 
15,00; Top 70. 16,00: Estudio 1.503. 
17,00: Sofoquina. 18,00; Vivir para 
vivir 19,00; Apueste por una. 20,00: 
La hora denortiva. 21.00: Trónico 
utópico. 22,00; Lo que el tiempo se 
llevó. 23,00; Ultima edición. 23,30;
Fiesta. .

EL TIEMPO |

Nubosidad dispersa y 
aumento de las temperaturas
Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de Meteo
rología informa de que hoy habrá 
cielos nubosos en el cuadrante 
noroeste peninsular. Cantábrico, 
Baleares y Cataluña con chubascos 
débiles a moderados en Galicia, 
Asturias y zonas occidentales de 
Castilla-León y Extremadura.

Así mismo se esperan intervalos 
nubosos en Melilla y norte de 
Canarias. En el resto de la penínsu
la predominará el tiempo seco y 
poco nuboso.

Las temperaturas experimenta
rán un gradual ascenso.

Predicción para los próximos días

Día 2: Nuboso con algunas pre
cipitaciones, en general débiles, en 
el tercio norte peninsular. Poco

MUSEOS
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 aT4. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo; 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.L
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
# Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.
;# Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada; 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
dibre, todos los días, de 8 a 13 y de 
,15,30 a 21. 

EL DIARIO DE AVILA
el mejor medio para que 
Vd. anuncie sus productos

nuboso en el resto de la mitad 
norte, levante, sureste, Baleares y 
norte de Canarias y despejado o 
casi despejado en el resto.

Vientos moderados del NE en 
Canarias y flojos variables en las 
demás’ regiones. Ligero descenso 
de las temperaturas en el tercio 
Norte, Levante y Baleares y sin 
cambios en.el resto.

Día 3: Nuboso con algunas pre
cipitaciones débiles en Galicia y 
Cantábrico. Algo nuboso en el nor
te de Canarias y poco nuboso o 
despejado en las demás regiones. 
Vientos moderados del NE en Ca
narias y flojos variables en el resto. 
Temperaturas sin cambios.

Día 4: Nuboso con precipitacio
nes en general débiles en Galicia, 
Cantábrico, alto Ebro y Pirineo.

Máxima de ayer. 22,6 grados.
Mínima de ayer. 13,2 grados.

AUTOBUSES
Salida de Avila Llegada a

7 y 16,30 Segovia: 8,15y 17,45 (L.) 
14 Villacastín: 14.30 ÍV v W 
7 30 y 15,45 Valladolid: 9,00 y 17,15 

Ponferrada: 13,00y21,15 
9,45; 16,45 y 19 Madrid: 11,45; 18,45 y 21 (L) 
16,45; 19 y 22 Madrid: 18,45; 21 y24(F.) 
13 y 17,15 Horcajo T: 14,30 y 19,05 

; 17,15 Flores de Avila: 18,35 (L.) 
¡17,30 Serranillos: 19,30

13,15 Navaluenga: 14,45 
17,45 V. del Obispo: 19,45
16,45 Narrillos del Alamo: 19
12,45 Cabezas del Villar: 14
13,15 y 17,30 Madrigal: 14,30 y 19 

: 13,30 y 17,30 Riocabado: 14,10 y 18,10 
il5,30 Arenas: 17,45

17 Parador G. 19,30 (menos D.)
19 (sábados 17) Riofrío, 19,50(17,50 sábad)
9.55, 13, y 18 

1(9,55 festivos)

13 y 18 (menos D) 
18^55 V. Fesl) 
16,30;
13
13 y 17,30 

T7,3O
16,15
13,45
13,45
17 (viernes)

Hervás Piedrahíta-Bar- 
CO 12,55 y 20,20 (12,25). 
Barco de Av. 1430 y 19,30 
^Guijuelo: 19,45 (11,40) 
Pedro Bernardo: 19,30 
Nava de Arévalo: 14,15 
Arévalo: 13,50 y 18,20
Magazos: 19
S. Martín de la V.: 18,15 
S. Bartolomé P.: 14,45 (•) 
P. Rodríguez: 15,15 (•) 
P. Rodríguez: 18,30 (V.)

(L.): De lunes a viernes.

(F.): Domingos y festivos.
(•): Lunes, miércoles y viernes.

(16 F.)9,30Y 17,48(ia33F.)

Salida de Llegada a Avila

Segovia: 9 y 19,15
Segovia: 9 y 14
Villacastín: 15 
Ponferrada: 9 y 15,15 
VaUadolid: 12.30 v 18.45 
Madrid: 10; 14,30 y 20
Horcajo T.: 7,30 y 15
Flores de Avila: 8 
Serranillos: 7,15
Navaluenga: 15,15 
Venta del Obispo: 7
Narrillos del A.: 7
Cabezas del V.: 15 
Madrigal: 7,45 y 14,30 
Riocabado: 8,45 y 14,10 
Arenas: 7 
Barco de Avila: 6,45 
Riofrío: 8,15
Hervás-Béjan 7,15 y 15,15

10,15 y 20,30 (L.) 
10,15y 15,15(S/L) 
15,30 (M.) 
1430 y 20,30 
14.30 v 20.30 
12; 16,30 y 22 
9,20 y 16,30
920 (Lunes y V.) 
9,15
16,45 
9
9,15 
16
9,20 y 15,55
9,20 Y 15,55 
9,15
9,15 
9,05

Barco de A.: 8 y 16,20
Guijuelo: 7,40 (16,45 F.)
Pedro Bernardo: 6,15
Magazos: 7,30
Nava de Arévalo: 14,15
Arévalo: 15

9,30 y 19,45
9,28 (18,33 F.)
9,15
9,15
15,50
15,50

S. Martín de la V.: 7,30 9,30
S.Baríolomé de P.: 8,30 9,30
Pedro Rodríguez: 8 .9,30

(L.); De lunes a viernes. 
(S/L): Sábados laborables. 
(M.): Viernes y mercados. 
(F.): Domingos y festivos.

MISAS
Días laborables

Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados); 18.
Inmac. Corazón M.“: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP, Carmelitas (Santa); 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Cordillas): 8,30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30'.
La Encarnación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia); 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19. 
Sant" Sonsoles: 18,

1^1 OCASO, S.A.:
Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín del Recree, 2
(Frente estación de autobuses',

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias 

22 22 50

TELEFONOS

AVILA
Bomberos...............  211080 
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200 
Cruz Roja  224848 
Hospital Seg. Social 226050 
Seg. Social (Urgencias) 212999 
Ambulat, de la Seg. S. 227050 
Clínica Sta. Teresa. . . 221450 
Ambulancias S. Social '221400 
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091 
Policía Nacional .................220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural............... 221100
Policía Municipal .. . 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A. 
Averías  220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354 
Estación Autobuses.............. 224608 
Taxis, Pl. Sta. Teresa............211959 
Taxis, Estación RENFE........... 220149
Taxis noctuno..........  211188

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja  371466
Guardia Civil............  370004
Ambulancias............  370048 

y.370220 
Policía Municipal... 370069 
Ayuntamiento ....... 370005
Iberduero, S.A. 
Averías  370014
Cruz Roja................... 371466

AREVALO
Cruz Roja................... 300864
Guardia Civil........  300011 
Ambulancia........ Í. . 300881 
Policía Municipal .. . 300092
Iberduero, S.A. 
Averías . .    300278
Ayuntamiento..........  301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja...... 340470
Guardia Civil.............  340010
Ambulancia...............  340336 

y.340221 
Policía Municipal,.. 341116
Iberduero, S.A. 
Averías .    340008
Ayuntamiento............ 340013

CANDELEDA
Guardia Civil.............. 380063 
Policía Municipal... .... 380033
Ayuntamiento ...... 380033

CEBREROS 
. Guardia Civil  8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............ (91)8625027
Ambulancia............... (91)8625430
Ayuntamiento.......... (91)8625002
Iberduero, S.A. 
Averías.  (91)8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............  8970009
Ayuntamiento..........  8970013

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia..............  1 8665676
Ayuntamiento..........  8660002
Cruz Roja................... (91)866121.4

ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora cero 

(José María García). 1,30; Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05; Los 
33 de Anteha-3 (Gomaespuma). 5,05; 
Supergarcía en la hora cero (José 
María García). 6,30: El Primero de la 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: E 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00; 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avila; 
—Informativo local— (Carlos de Mi-l 
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto
nio Hernández). 15,00; Crónica-3 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Górnez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 
de Antena-3. 20.05: Les 33 de Ante-, 
na-3 (Gomaespuma). 22,05: La salud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz)., 
123,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
,cía Juez).
iNOTA: Coincidiendo con las señales 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIOSO

24 de la mejor música en esté
reo, con las 1.000 mejores can- 

- x.. loe tres últimas décadas.

Para hoy, día 1
PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE AJUSTE.
8,00: BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑANA. 

13,00; LOS OSOS AMOROSOS
(Repetición). ’
“El aniuleto de los osos”. 

13,30; UN MUNDO FELIZ (R). 
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: FAMA.

' “Ebenzer Morloch”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
18,00; BARRIO SESAMO (R). 
18,30: HEIDI (R).

“¿A dónde ha ido ‘Pitchy’!”.
19,00: NUESTROS ARBOLES 

(Repetición).

PROGRAMA DE T.V.E. 
-----------------

19,30: TODOS JUNTOS.
“Nena”.

20,00: LA HORA DEL LECTOR.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,05: ¡QUE NOCHE LA DE 

AQUEL ANO!
22,05: SESION DE NOCHE.

“Bola de fuego”.
00,00: TELEDIARIO 3.
00,20: TELEDEPORTE.
00,30; TESTIMONIO.

SEGUNDA CADENA
14,55: CARTA DE AJUSTE. 
15,05: ATLETISMO.
21,00; EL MUNDO ES UN ES

CENARIO.
21,55: EL TIEMPO ES ORO. 
22,55: LA BUENA MUSICA. 

“De los flamencos”.
23,50: DESPEDIDA.

Para mañana, día 2
PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
9,00: POR LA MAÑANA.

13,00: ERASE UNA VEZ...
EL ESPACIO (R).
“El sector de Andrómeda”.

13,30: UN MUNDO FELIZ (R) 
15,00: TELEDIARIO!
15,35; FAMA
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: BARRIO SESAMO (R).
18,30; LA VUELTA AL MUNDO 

DE WILLY FOGG (R) 
“Destino a Nueva York” 

19,00: A TOPE
20,00; LAS CHICAS DE ORO 

Episodio núm. 42

20,30: TELEDIARI02 
21,05: EL EDEN.
22,10: CORRUPCION EN MIAMI 

“Definitivamente Miami”
23,05: ESTA ES MI TIERRA 

0,00: TELEDIARI03
0,20: TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA

19,00: CAPITOLIO
19,30: AGENDA
20 00: FESTIVAL DE TOM Y 

JERRY
20,30: MUSICA Y MUSICOS
21,00: EL PULSO DE

HOLLYWOOD
21,50: TENDIDO CERO
22,20: FIN DE SIGLO
23,50; TIEMPO DE CREER
0,05: DESPEDIDA
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Fondo de reptiles EL QUIOSCO

Bestiario
Es algo así como en los 

tebeos de Asterix, cuando 
uno de sus personajes decía 
que “estos romanos están 
locos”, y es que debe ser al
go que da el poder o el im
perio. Hace unos días un ro
tativo madrileño daba la no
ticia: había comenzado la 
campaña de promoción de 
un gato para la presidencia 
de los Estados Unidos. Yo 
estoy con ese personaje, y 
nunca creí que la imbecili
dad en esta nación pudiese 
llegar a tanto.

No dejó de ser un burles
co montaje las pantomimas 
de Coluche como candidato 
ala presidencia de la Repú
blica Francesa, o el erotismo 
de Cicciolina en Italia, pero 
todo suele tener un límite. 
Eso sí, bien mirado, en Es
paña podríamos presentar 
un burro para presidente del 
Gobierno, y, de paso, pro
mocionaríamos a esta raza 
en franca decadencia frente 
al tractor.

Bien claro está que el su
ceso americano no es más 
que un montaje publicitario 
para un gato que anuncia 
determinados productos pa
ra animales, y la idea, quí
micamente pura, no está mal. 
El problema es que la canti

Lírica del estío
CESAREO DIAZ

Al doctor Isuskiza

El paisaje castellano re
quiere una contemplación con
tinuada, pues sin constancia 
no se captará la magnitud 
estética de esta dilatada tie
rra de la altiplanicie, yerma 
y vacía para ojos superficia
les y mentes perezosas.

Estamos situados e incar- 
dinados en lo que se deno
mina “corazón de Castilla”, 
a trasmano de las llanuras 
que, como sin fin, se extien
den y confunden, perecien
do, en los horizontes irrepe
tibles —copia del infinito— 
en ninguna otra geografía. 
Es como si el cansancio de la 
llanada hubiera dejado aquí, 
desprendida de sí misma, en 
berruecos, altozanos y, per
dido al fondo el límite de las 
montañas, un rincón de si
lencio abandonado y un es
condido misterio para delei
toso ejercicio de las almas 
contemplativas.

Estamos en un suave co
llado al que tesoneramente 
azotan los vientos. Todo es 
crudo aquí: el aire, la luz, el 
berrocal, las revefencias de 
los berceos, el graznido del 
grajo solitario, el canto de la 
calandria y el silencio mis
mo...

Desdé el collado oteamos 
en derredor el inmenso cír
culo que limita, al Sur, con 
las sierras de Avila; al Nor
te, entreviéndose, soñándo

Fe de errores
En nuestro número del día 

28 aparecía en la página 3 un 
artículo titulado LA LIBE

dad de masa de personas 
que arrastre es directamente 
proporcional al grado de su 
imbecilidad elevado al cua
drado. Y a mí no me extra
ñaría que ganase unas elec
ciones, visto lo visto; que los 
presidente en ese país suelen 
ser hombres de paja que 
manejan otros que sirven a 
determinados intereses. Cual
quier capítulo de la historia 
del Imperio Romano puede 
resultar ilustrador. Bastaría, 
como ejemplo, el Justiniano 
que asoma en “El conde Be
lisario” del escritor británico 
Robert Graves.

Tendría que ser maravi
lloso que la primera autori
dad de los EE.UU. fuese un 
gato, y que en las conversa
ciones de desarme con Gor
bachov, ambos posasen pa
ra la prensa.

Es algo que viene de anti
guo, Ya las sátiras del poder 
iban por estos derroteros, 
aunque con otras intencio
nes burlescas. ¿O es que to
davía no se creen que el di
nero lo puede todo? Unica
mente hace falta tener dinero 
detrás; del resto se encargan 
los asesores de imagen. Tal 
es el engaño. Puedes.tragar
te ruedas de molino o un ro

se, las vastedades mesetarias; 
y a los dos flancos, la sierra 
dormida de Ojos Albos; más 
al Sur, subsumido en la tie
rra, miméticamente en ella 
sosegado, Bernuy Salinero; 
y cambiando de luces, a las 
matizadas de Poniente, la 
torre estilizada aunque ro
mánica de Vicolozano y unos 
choperales difuminados, allá 
donde la imaginación crea y 
recrea visiones de lejanas 
ciudades olvidadas.

Parcas motivaciones, es
cuetas referencias para la 
exaltación en la contempla
ción. Sólo berruecos, reta
mas, berceos, margaritas fu
gaces como el sueño, el cán
tico de la calandria, raudo 
también como la nube, y el 
pardillo que ya presiente la 
otoñada y canta su melodía 
con resignación.

Este paisaje escueto de 
elementos, rico de lejanías e 
inquietudes, precisa que se 
le contemple con ahínco y 
comprensión, captando sus 
recónditas insinuaciones, sus 
profundas y palpitantes be-' 
llezas. Pero hay que asumir
le en toda su amplitud y 
contenido. Poco a poco se 
va forjando en la visión la 
suavidad y la ternura de la 
tierra, que la luz agasaja y 
mima, y el alma se extasia 
por los espacios dilatados y 
a cuyo término —si es que le 
tienen— se llega con un re
gusto inquieto, insaciado e 
insaciable, de perennidad.

RACION ES UNA UTOPIA, 
de nuestro colaborador Cesá
reo Díaz. El título original era 
LA LIBERACION NO ES 
UNA UTOPIA. La omisión

FERNANDO ALDA SANCHEZ

sal entero; es cuestión, sim
plemente, de credulidad. De 
hecho, bastante aguantamos 
todos los días.

De todos los modos, mu
chos de los que rigen nues
tros destinos no están dema
siados lejos de los felinos, y 
quizá la metáfora funcione. 
Sólo hay que asomarse to
dos los días a las páginas de 
los periódicos. Y tener un 
poco menos de escepticismo.

El poder suele tolerar mal 
ciertas sátiras, pero perfec
tamente los montajes publi
citarios y las campañas de 
imagen, así que el estiércol 
puede llegar a ser el alimen
to del futuro, o el asesinato 
en masa una razón de esta
do. Lo que sí tolera perfec
tamente es el interés com
puesto o la acumulación de 
capital, y cualquier patocha
da, arropada con un manto 
verde, puede llegar a ser el 
descubrimiento del siglo.

En fin, la sonrisa en la bo
ca y el cerebro despierto. No 
vayamos a tener que rendir 
honores a cualquier animal 
vestido de púrpura o doblar 
el espinazo ante cualquier 
saurio. Eso sí, ahora todo el 
año parece ser carnaval, y 
los disfraces están de saldo.

Hay dentro de nosotros 
un punto de arraigo, un hito 
y un sostén de recuerdos, de 
ilusiones muertas, desenga
ños y tristezas que pasaron, 
y que dejaron uña estela, ya 
difusa, en el corazón. Y ese 
arraigo de nuestra más cara 
intimidad, roca y referencia 
de nuestro yo, aflora, exul
ta, grita en estos parajes que 
contemplamos, que cotidia
namente nos circuyen, que 
son parte de nosotros mis
mos, y donde se adormece o 
vibra de vigilia el ensueño 
del alma enamorada, que 
nos pertenece y creemos no 
ha de morir jamás.

A la alborozada claridad 
de la aurora, a la radiante 
del mediodía, a la declinante 
de añoranza y tristeza del 
atardecer..., estamos frente 
a frente del rincón de esta 
Castilla nuestra, desnudos 
unos minutos de otro pen
samiento que no sea la vi
sión, ya permanente, de las 
lejanas montañas, las pie
dras ásperas que acaricia
mos, la rosácea delicadeza 
de las malvas reales, nacidas 
por milagro, el zureo tenaz 
de la paloma, la lira de la 
cigarra, y el espacio que 
rompe los confines, pleno de 
luz fantasmagórica,, de esta 
Castilla real creada para el 
sueño de eternidades, bri- 
cíados por inquietudes de 
infinitud, destiladas man
samente al abrigaño de un 
lento y lírico estío...

del adverbio contradice todo 
el tema tratado en dicho tra
bajo, aunque el buen criterio 
de los lectores habrá salvado 
el error padecido.

Curas casados
“El País”, 31-VIII-87

En Ariccia, a las puertas de 
Roma, muy cerca de Castel- 
gandolfo, palacio estival del 
Papa, acamparon la semana 
pasada casi dos centenares de 
sacerdotes casados, con sus 
mujeres e hijos. Celebraban el 
III Congreso o encuentro ex
perimental de la Federación 
Internacional de Sacerdotes 
Casados, que asocia a unos 
20.000 presbíteros seculariza
dos y entre cuyos propósitos 
figura el de trabajar para que 
el Vaticano les permita seguir 
ejerciendo su ministerio sin 
renunciar a su nuevo estado 
de vida. Alrededor de 80.000 
en todo el mundo se han visto 
obligados a dejar de adminis
trar los sacramentos en sus 
respectibas comunidades por 
no estar de acuerdo con la ac
tual disciplina del celibato 
obligatorio en la Iglesia lati
na. Sería injusto reducir sus 
problemas a su intimidad sen
timental. Desde el concilio 
han surgido en la Iglesia mo
vimientos laicales y un modo 
nuevo de valorar lo humano, 
especialmente el amor conyu
gal. El poder de los clérigos 
ha sido liistóricamente germen 
de grandes problemas en la 
Iglesia, que no logra integrar 
la acción de los seglares y su 
experiencia laica.

Durante la misma seiúana, 
en Rímini, una de las playas 
italianas más lujosas del Adriá

Venus y Mercurio
Manuel Alcántara, en “Ya”, 

31-VIII-87
No se sabe cómo se las 

arreglan los astros, pero nun
ca nos son propicios por estas 
fechas. Mientras a unos se les 
acaba el descanso en la playa, 
otros empiezan a descansar en 
paz en la carretera y cada año 
es mayor el número de perso
nas que han tomado sus últi
mas vacaciones. Podríamos 
sospechar que el verano le 
gusta tanto a la gente que mu
chos no vuelven, pero gracias 
al estudio del astrólogo señor 
Flames, que observa las estre
llas por encargo de la agencia 
Efe, los males que se abaten 
sobre nosotros se deben a un 
exceso de energía cósmica, 
derivada de que Venus y Mer
curio se encuentran a un solo 
grado de diferencia en la po
sición del Sol y la Luna. Quie
re decirse que es la astrono
mía y no el MOPU quien tie
ne la culpa.

tico, tenía también lugar el 
mitin anual que organiza el 
movimiento Comunión y Li
beración, que logra reunir a 
más de medio millón de jóve
nes. Este año se ha definido 
más claramente en sus objeti
vos políticos y en el mundo de 
la economía. Ha intervenido 
en el estrado banqueros como 
Piero Carucci, presidente de 
la banca italiana; Ebraim Shia- 
ta, vicepresidente de la banca 
mundial; empresarios como 
Mercegaglia y Gardini, de la 
industria del acero, y minis
tros como Pandolfi (Agricul
tura) y Galloni (Educación). 
Se han recibido mensajes lau
datorios del papa Wojtyla, del 
presidente Reagan y del Dalai 
Lama. No se ha disimulado el 
esfuerzo para presentar el de
safío de una fuerza católica 
capaz de manejar los resortes 
del poder político, social y 
económico. En Rímini se vi
vía el entusiasmo de una Igle
sia capaz de hablar a la socie
dad. Lo de Ariccia, en cam
bio, no ha pasado de ser una 
presencia testimonial de curas 
incomprendidos, ante los que 
el Vaticano ha guardado el 
más profundo silencio (...).

Las encuestas demuestran, 
aun en España, que son ma
yoría los católicos que com
prenderían el matrimonio li
bre de los sacerdotes. Y aun 
entre los mismo obispos no 
faltan testimonios muy signi
ficativos en favor del celibato 
opcional.

El verano se está caracteri
zando por la abundancia de 
muertes violentas, y eso hay 
que atribuirlo, según el ave
zado astrólogo, a una conjun
ción de fuerzas planetarias. 
“Considerar”, etimológicamen
te, viene de mirar las estrellas, 
y este hombre observa todas 
las noches el mundo sideral y 
deduce acontecimientos futu
ros, según la conducta de al
gunos astros.

El tránsito solar no sólo 
nos afecta a los españoles, ya 
que el exceso de energía cós
mica gravita sobre todos los 
habitantes de la Tierra. Ha 
podido comprobarse en Seúl, 
donde una mujer de cuarenta 
y ocho años ha convencido a 
2 miembros de su secta de que 
lo mejor que podían hacer era 
suicidarse. Lo que ocurre es 
que a lo españoles nos afecta 
todo de una manera distinta. 
Como el personaje de El ex
tranjero, de Camus, tenemos 
la disculpa de que nos pega 
mucho el sol en la cabeza.
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Con 77 alumnos__________________

Hoy comienza el curso en la 
Academia de Intendencia
Avila. Redacción.

Sesenta y siete caballeros al
féreces cadetes y caballeros 
alumnos inician hoy el nuevo 
curso escolar en la Academia 
de Intendencia de la Capital 
Abulense. El inicio del curso 
tendrá lugar en el Salón de 
Actos de la Academia, a las 13 
horas, con la lección inaugural, 
a carjo del coronel director 
interino, Juan Mateo Canalejo, 
dando la bienvenida a los nue
vos alumnos e informándoles 
sobre las ordenanzas del cen- 

' tro. Anteriormente, a las 12, se 
celebrará una misa en la iglesia 
de la Santa, ubicada en la plaza

EI ganador del concurso 
“La frase oculta”, viajará el 
próximo fin de semana a París

En el Arco del Carmen

Avila. Redacción
Cuarenta abulenses disfruta

rán de una semana de vaca
ciones del 7 al 14 de septiembre en 
Torremolinos como agraciados 
por el sorteo de la Agrupación 
de Comerciantes de la Zona 
Centro. Dos personas irán el 
próximo fin de semana, del 
cuatro al seis a París, como 
ganadores del concurso “La 
Frase Oculta” que, patrocinado 

\por Viajes Halcón, se realizó en 
el intermedio del sorteo de los 
cuarenta viajes.

La mecánica del concurso 

del mismo nombre de nuesra 
capital. ,

En el nuevo curso, la Aca
demia de Intendencia contará 
con 18 caballeros alféreces ca
detes de cuarto curso, quince 
alféreces cadetes de tercer .cur
so, procedentes todos de la 
Academia General Militar, nue
ve caballeros alumnos de la 
escala especial, doce caballe
ros alumnos de la escala básica 
de suboficiales, segundo cur
so, primera fase, trece caballe
ros alumnos de la escala básica 
de suboficiales, segundo cur
so, segunda fase, provenientes 
de Tremp, de la Academia Bá
sica de Suboficiales.

fue la siguiente; a partir de la 
frase “La Zona Centro”, se fue
ron levantando letras hasta for
mar una segunda, “Ganate So
nido”. De esta segunda frase, se 
trataba de averiguar el nombre 
de una personalidad del mun
do del espectáculo. El resulta
do de la frase definitiva fue el 
nombre y apellido del famoso 
bailarín Antonio Gades, perso
naje adivinado por Juan An
tonio Navarro quien podrá dis
frutar el próximo fin de semana 
de estancia gratuita en un hotel 
de París, acompañado por la 
persona que él quiera.

Una limpieza necesaria LUMBREItAS

Se iniciaron ayer las tareas para 
desbrozar el terraplén de la muralla
Avila. Redacción

En la mañana de ayer comen
zaron las obras de limpieza del 
terraplén que hay en el lienzo 
norte de las murallas que, como 
informábamos en el último nú
mero, se encuentra lleno de ma- 
leza y de cardos. La limpieza del 
mismo corre a cargo del Ayun
tamiento abulense cuyos opera
rios han iniciado la tarea de 
desbroce en el Arco del Carmen, 
quitando los primeros cardos de 

la zona.
Esta limpieza era muy necesa

ria pues esta parte de la muralla 
es una de las más interesantes, 
desde el punto de vista desde el 
que se la contemple. Este ha sido 
el primer paso de limpieza, ahora 
habrá que continuar por todo el 
lienzo norte, cuyos terraplenes 
se encuentran en un estado si
milar a este primero. En con
creto, los accesos al Arco del 
Mariscal y a la Ronda Vieja, en 

los que los peatones se ven in- 
vadidos por -esta maleza, como 
ya publicó en su día EL DIARIO 
DE AVILA.

Es algo que resultaba extre
mamente necesario y no única
mente para los que nos visitan 
durante estos meses, sino para 
todos los abulenses, pues es se
ñal de buen trato hacia el pa
trimonio y hacia las cosas que 
nos rodean y que nos pertene
cen.

t
LA SEÑORA

D.® Anastasia Guijuelo Sancho
(Viuda de D. Alejandro Busqué)

FALLECIO EN AVILA AYER LUNES DIA 31 DE AGOSTO 
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Descanse en Paz

Sus hijas: Petra y Dora; hijos politicos, nietos, bisnietos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Conducción del cadáver hoy martes día 1 de septiembre a las 12 de la mañana
Misa de corpore insepulto en la Iglesia de Santa María de Jesús.
Capilla en TANATORIO-VELATORIO “Antonio Alvarez” Sala (A). Tlf. 22 03 97.
Domicilio familiar: Avenida de José Antonio n.° 16

Avila, 1 de septiembre de 1987
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El punto más conflictivo, el Puente Adaja LUMBRERAS

Ricardo Melgar presentó las ventajas 
de la tarifa nocturna
Avila Redacción.___________

El delegado de Iberduero en 
Avila Ricardo Melgar, ante un 
nutrido grupo de amas de casa 
abulenses, presentó las venta
jas de la tarifa nocturna y de la 
“Casa todo eléctrico”, que se 
pueden resumir en un aprove
chamiento más racional de la 
energía eléctrica

Esta “Casa todo eléctrico” 
tiene en su construcción una

serie de elementos aislantes, 
que evitan la pérdida de ener
gía, utiliza la tarifa nocturna, 
que resulta un 50 por ciento 
más barata y no encuentran 
limitación de potencia: por otra 
parte, se basa en el sistema de 
acumulación de energía, me
diante el cual con el consumo 
eléctrico del día se puede ob
tener una acumulación de ener- ) 
gía que puede ser empleada en

la calefacción por la noche.
Tras las palabras de Ricardo 

Melgar se proyecto un vídeo y 
Patricia Torán pasó a exponer, 
de modo más amplio, los as
pectos de esta casa. Posterior
mente tuvo lugar un coloquio 
entre los representantes de 
Iberduero y las amas de casa 
asistentes al acto. Hoy será la 
inauguración oficial de esta 
exposición

Salvo en el cuello de botella del Adaja

Tráfico denso pero finido en la
milE EXPRES'

PROMOCION “VACACIONES 
ZONA CENTRO”

operación retorno
Avila A G. P. ___________

(Viene de primera página)
Durante estos días las carreteras abulenses se han visto 

concurridas de vehículos con matrícula de Madrid y de las provincias 
adyacentes a la nuestra principalmente. La“0peración Retorno” en 
Avila significa el regreso de miles de madrileños y de abulenses que 
trabajan en la Capital del Estado a través de tres vías principales, la 
Nacional VI de Madrid a La Coruña la Comarcal 501 que recoge los 
vehículos que vienen de la zona del Valle del Tiétar y del Alberche y 
la Comarcal 505 que recibe principalmente vehículos procedentes 
de zona de Pinares y de Avila Capital

En todas estas vías el tráfico 
ha sido denso pero fluido, se han 
producido algunas retenciones, 
generalmente a la entrada de 
Madrid, donde los vehículos que 
venían de la provincia abulense 
han confluido con el más del 
millón de coches que regresaron 
a la Villa y Corte en estos días.

CUELLO DE BOTELLA

En cuanto a la circulación por 
las carreteras que van a dar a 
nuestra Ciudad como fin, o que 
han de pasar por ella para llegar a 
sus puntos de destino, el pro
blema principal ha residido, co
mo siempre, en el cuello de bo
tella del Puente del Adaja, con
fluencia de las carreteras Na
cional 501, Madrid-Villacastín- 
Vigo, Nacional 110, Plasencia y 
local de Burgohondo. La dificul
tad, como en otras ocasiones, el 
alto número de vehículos y el 
estrechamiento de la calzada. 
Para controlar la circulación en 
los puntos más conflictivos la 
Policía Municipal dispuso agen
tes en todos los cruces de las vías 
importantes. Además en la salida 
de Avila, Protección Civil montó 
tres equipos para atención de 
cualquier vicisitud de los con
ductores.

ACCIDENTES
El pasado sábado día 29, se

gundo día de la “operación re
torno” se produjo un accidente 
en el punto kilométrico 17,600 
de la carretera AV-902 (Burgo- 
hondo N-403) donde una moto
cicleta volcó sobre la calzada, 
resultando, Vicente Herrero Mar
tínez, herido de carácter grave, 
según nota del Gobierno Civil. 
Durante la jornada del domingo, 
se produjeron otros dos acciden
tes, uno en el kilómetro 4,300 de 
la Comarcal 502 en el término 
municipal de Salobral donde el 
turismo R-5, matrícula M-7954- 
DT se salió de la calzada cho
cando contra un poste de pie
dra. El conductor del vehículo, 
Antonio Cabrero García así como 
los acompañantes, Rafael Gómez 
Mora y Gema María Serrano re
sultaron heridos de carácter le
ve. El otro se produjo en el 
kilómetro 157,350 de la Nacional 
501 (Madrid-Salamanca, en el 
término municipal de Narros del 
Castillo, el turismo Renault 5, M- 
2621-HD se salió de la calzada 
por e\ ’ado derecho volcando en 
la cu.^*^ El conductor, Francis
co JdO^r Zurdo, así como uno de 
los acompañantes resultaron he
ridos de carácter muy grave. Los 
otros tres ocupantes del vehícu
lo, Juan Carlos Dávila, Berta Ló
pez y Margarita Arévalo, sufren 
heridas de carácter grave.

RELACION DE AGRACIADOS EN EL SORTEO 
EL DIA 29 DE AGOSTO DE 1987

N.® 80.270 D. Darío Garcinuño Velayos 
P.® de San Roque, 17.—AVILA “SANCHEZ CUESTA”

N.° 65.963 Doña. Josefa Abad
Av. José Antonio, 38.—AVILA CONFECCIONES “JIMENEZ BUSTOS”

N” 89.103 Sr. Hernández
Pasaje Prado Sancho, 48.—AVILA RESTAURANTE “LAS CANCELAS”

N.® 19.853 Doña Teresa Santero
C/ Esteban Domingo, 1.—AVILA BAR “PALOMAR”

N.‘‘55.609 D. Francisco Lozano Muñoz
Av. de la Juventud, 16 4.® 1. -AVILA 1X2

N® 48.127 Doña Heliodora Benito Soto 
PEGUERINOS (AVILA) PERFUMERIA “JOSE SANCHEZ’

N.° 20.311 Doña M.® Jesús Pindado Henche 
C/ Hnos. Bécquer, 14 3.®-AVILA CALZADOS “RUIPEREZ’

R® 88.950 Doña Adela Resina Yuste
Ntra. Sra. de Sonsoles, 88.—AVILA CALZADOS "RUIPEREZ’

N® 83.367 Doña Paloma Hernández Collado 
C/ Turaco, 5.-MADRID. BAR “EL PASO ”

N.® 14.567 Doña Agapita Jiménez Blázquez 
VITA (AVILA) “NOVO- LAR ”

N.® 21.551 D. Patricio Muñoz Martín
C/ Marqués de Benavites, 5 3.® 
AVILA “NIETA DE EUSEBIO A. PEREZ’

N® 90.241 Doña Africa Pérez Lastras 
C/ Yugo y Flechas, 7.-AVILA CALZADOS "LA ISLA”

N.° 39.408 D. Angel García Díaz
C/ Mayor.
SANTA CRUZ DE PINARES (AVILA) CURTIDOS "SANCHEZ CUESTA””

N® 74.452 Doña Mercedes Martín Sánchez 
Av. 18 de Julio, 33.-AVILA NOVEDADES “SONSOLES”.

N® 71.988 Doña M.® Carmen García
VILLATORO (AVILA) “JEIMER”

N.° 82.032 Doña Esperanza Hernández 
Av. Ntra Sra de Sonsoles, 91.-AVILA NOVEDADES “SONSOLES””

N.®92.431 D. Luis del Río
P. San Francisco, 9.—AVILA CONFECCIONES "COCA”

N.® 90.225 Doña M.® Jesús Rodríguez 
C/ Blasco Jimeno, 4.—AVILA CALZADOS "LA ISLA”

N.° 41.238 D. Javier Jiménez
C/ Marqués de Sto. Domingo, 1 2.® G 
AVILA PASTELERIA “ISELMA ”

N.® 90.971 Doña M.® Teresa Arribas Agüero 
P.® de San Roque.—AVILA. BOLSOS “SANCHEZ CUESTA”.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA / Página 6 AVILA Martes, 1 de septiembre de 1987

VERANO DE ANTANO
HACE 75 años: ‘‘Se necesita
Practicante”

Avila. S.L.

En 1912 también había ofer
tas de trabajo, por qué no. Pero 
lo gracioso era que no pedían 
hablar inglés a la perfección y 
vehículo propio como en la 
actualidad. Veamos cuáles eran 
los requisitos necesarios para 
obtener el pueto, “Practicante 
de Farmacia. Se necesita de 
mucha y esmerada práctica para 
la farmacia de Don Luis Crespo. 
San Segundo 8, Avila.” Nada 
menos.

Y volvamos ahora a las cró
nicas políticas: esta vez es el 
Rey Alfonso XIII el protago
nista; “Cacería regia, según nos 
ha manifestado el Sr. Barroso, 
esta mañana ha salido S.M. el 
Rey con dirección a los Picos 
de Europa, donde tendrá lugar 
una cacería de rebecos.”

Y siguiendo en la línea de 
noticias frescas, al Señor Al
calde no id dejaban tomar el 
vermouth a gusto, bueno más

HACE 50 años: 
Cataluña”

El Diario comenta, como es 
contubre, los diferentes frentes 
en los que se libraba la Guerra 
Civil: Madrid, Brunete, Santan
der, Teruel, etc, pero esta vez se 
comenta sobre la zona Este, 
parte de ella en poder de los 
republicanos. En las crónicas 
de guerra se vertían opiniones 
de unos y de otros sobre quién 
caería antes. Pero en el caso de 
Cataluña, la cosa no estaba 
nada clara en 1937, habría que 
esperar dos años, para que el 
asunto se dilucidara.

“El 23 de Noviembre de 1938, 
Franco pone en movimiento a 
300.000 hombre en el frente de 
Cataluña.

Se le oponen 220.000 repu
blicanos, desmoralizados por 
la derrota en el Ebro. El avance 
de las tropas nacionales es

HACE 25 años: ‘ 
incluido”

Bajo el título “Se sancionará 
a as Agencias de viajes que 
incumplan sus promesas”, el 
periódico publica una nota de 
la Dirección General de Turis
mo sobre posibles irregulari
dades que se cometían por esas 
fechas.

“Habiendo aparecido en El 
Diario “Solidaridad” de Bar
celona, el 22 de los corrientes 
un artículo que denuncia pú
blicamente el hecho de que 
determinadas agencias de viajes 
desacrediten a Barcelona y a 
España, defraudando a los que 
nos visitan al prometer y con- 
ú’atar viviendas , chalés o alo
jamientos que no reúnen las 
condiciones anunciadas en los 
“Slogan” publicitarios, se han 
adoptado las medidas oportu
nas para que por la inspeción 
de este departamento se pro
ceda a instruir los necesarios 
expedientes a que haya lugar 
para la consiguiente imposi
ción de sanciones administra
tivas, sin perjuicio de haber 
interesado de la Dirección Ge
neral de Seguridad, la persecu
ción de los posibles infractores 
y poner a disposición de los 
Tribunales a quienes resulten 
implicados.”

Y una magnifica obra de 
Manuel de Falla se estrenaba 
aquel primero de septiembre. 
El Diario lo contaba asi; “Su 

que vermouth ya sería otra be
bida. “La presencia de un des
conocido de trazas sospecho
sas en las imediaciones de San 
Vicente, alarmó anoche a al
gunas personas, en tre ellas, al 
Sacristán de la Parroquia, que 
encargó a un guardia se lo 
dijese al Sr. Alcalde.

Hallándose este a las 11,30 
en el Mercado Grande fue ad
vertido de los temores del Sa
cristán y envió a las inmedia
ciones de San Vicente a un 
inspector y varios guardias, los 
cuales no pudieron dar ya con 
la pista del sospechoso, per
dida ya por el Sacristán un rato 
antes.

Detuvieron a un vecino de 
Becedas que estaba cuidando 
un carro en aquellos lugares, 
poniéndole en libertad a los 
pocos momentos por haber 
identificado su persona. ” Por 

/dEméncontraron a quien detener.

“La Campaña de 
incontenible. Tarragona cae el 
14 de Enero de 1939, y el 26 del 
mismo mes el general Yagüe 
entra en Barcelona.

Los restos de las tropas re- 
publilcanas se repliegan a la 
frontera y entran en Francia 
donde son desarmados e inter
nados en campos de concen
tración. Lès acompañan en su 
retirada miles y miles de pai- 

- sanos, que inician así un largo y 
doloroso exilio. El 9 de Febrero 
las tropas nacionales llegan a 
la frontera francesa. El presi
dente de la República, Manuel 
Azaña, que ha huido a Francia 
dimite de su cargo pero el doc
tor Negrín, jefe del Gobierno 
Republicano, apoyado por los 
comunistas, decide regresar a 
España y continuar la lucha.”

‘Viajes con fraude

excelencia el jefe del Estado, 
acompañado de su esposa, 
Carmen Polo de Franco, ha 
asistido anoche en el teatro 
Victoria Eugenia el estreno de 
la obra póstuma de Manuel de 
Falla, completada por Ernesto 
Halffter, “Atlántida”, en la que 
han intervenido como solistas 
Victoria de los Angeles y Luis 
Villarejo, siendo interpretada 
por los coros del Orfeón Do
nostiarra, bajo los coros del 
Orfeón bajo la dirección del 

, maestro Goróstugui, y la Or
questa Nacional, dirigida por 
Rafael Frühbeck de Burgos.

Al entrar sus excelecias en el 
teatro, acompañados por el 
ministro de asuntos exteriores y 
señora, el público, puesto en 
pie, les hizo objeto de un ca
riñoso recibimiento mientras 
la orquesta interpretaba el 
himno nacional. En el descan
so, Franco y su esposa fueron 
cumplimentados por los direc
tores de la orquesta nacional y 
Orfeón Donostiarra respectiva
mente, así como por Victoria de 
los Angeles.’

' Al término de la representa
ción, que trascurrió en un clima 
de gran estusiasmo, se reno
varon las muestras de adhe
sión y cariño del público hacia 
sus Excelencias. Sobre las ca
racterísticas musicales de la 
obra de Falla no se dice nada.

La maleza oculta el ceda el paso VICTOR GONZALEZ

A causa de la maleza

Falta de visibilidad en el cruce entre las 
calles Rufino Martín y Perpetuo Socorro
Avila. Redacción.

La tupida maleza que existe 
en el crucé de las calles Perpetuo 
Socorro con Rufino Martín impide 
ver el ceda el paso existente en el 
mismo, por lo que es una difi
cultad más para el tráfico de la 
zona, y supone cierto peligro.

Aparte de que sería necesario 
podar la maleza que impide la 
visibilidad, sería bueno que se 
crease una zona verde en el 

IBERDUERO
Vivienda “Todo Eléctrico”

Lugar Patios del Colegio Diocesano 
. Plaza del Teniente Arévalo - AVILA

Fecha: 31 de agosto- 6 de septiembre
Horario: De 12 a 14 y Je 18 a 22 horas

VISITE LA VIVIENDA '"TODO ELECTRICO" Y PARTICIPE 
EN UN SORTEO DE ELECTRODOMESTICOS

mismo cruce. Desde luego, el 
estado de abandono en el que se 
encuentra es total, como sucede 
en otras zonas de nuestra ciu
dad, donde el desarrollo semi- 
selvático de estas plantas afean 
las calles y causa una mala im
presión.

Son las afueras de la ciudad, 
pero no el campo, y estos límites 
urbanos deberían cuidarse más. 
Los ciudadanos que allí viven o

por allí transitan con sus ve
hículos también tienen derecho a 
zonas verdes o aceras en condi
ciones. Con ello se evitarían al
gunos problemas y no pocas 
sorpresas, en lo que se refiere al 
tráfico, y el aspecto de la ciudad 
sería otro, más cuidado. No cues
ta tanto trabajo atender a estos 
pequeños detalles, que los ve
cinos siempre agradecen. Espe
remos, de todos modos, que ten
ga una pronta solución.
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A^ICTOR GONZALEZAlgunas casas modernas haciendo contraste con el paredón de la prisión provincial

CALLEJERO ABULENSE |
Entre Tres Tazas y el Arco del puente, bordeando la muralla

Marqués de Santo Domingo, llena de

Donde comienza la segunda de las sombras proyectadas ^n ¡a calzada nace 
Marqués de Sto. Domingo VÍCTOR GONZALEZ

huellas históricas
Avila. Juanjo González._______________

Todavía está sin asfaltar; las piedras y la arena cubren su trayecto; 
antaño era conocida como calle del Cucadero; una zona en la que la 
historia ha ido dejando sucesivas huellas; su actual nombre 
responde al de un noble que, con más de ochenta años, aún sigue 
visitando de forma periódica nuestra capital: el Marqués de Santo 
Domingo.

NOMENCLATURA DE LA 
CALLE
Hasta no hace demasiados años 
su nominación era la de calle del 
Cucadero. Sobre el origen de este 
nombre circulan algunas versio
nes, casi a modo de leyenda. Una 
de ellas dice que proviene de 
“Yudadero” (de jurar), ya que en 
esta zona era donde los judíos, 
que habitaron en este barrio du
rante siglos, realizaban sus^ ju
ramentos. '

La segunda versión dice que 
Cucadero viene de “cucas” es 
decir, prostitutas, ya que —siem
pre según la leyenda— aquí se 
ubicaban varias casas de citas. 
Esta versión parece la menos 
creíble, ya que, según lá persona 
que nos facilitó la primera de las 
versiones, el “barrio de las cu
cas” debió estar instalado en Las 
Vacas y, por ello, se construyó la 

»✓

E VÍCTOR GONZALEZ
Un bonito empedrado precede a la portada del palacio del Marqués

ermita del mismo nombre para 
purificar a las prostitutas el Lu- - 
nes de Aguas.

Cualquiera que sea la verda
dera, lo cierto es que, en la 
actualidad, un ilustre habitante 
de la calle, el Marqués de Santo 
Domingo, que posee un amplio 
palacio adosado a la muralla, es 
quien da nombre a una de las 
bajadas que, intramuros, nos lle
va hasta el Arco del Puente.

LA PRISION PROVINCIAL, 
ANTIGUO CONVENTO DEL 
CARMEN

Al comenzar la calle, en la con
fluencia de Tres Tazas con la 
Plaza de Concepción Arenal, nos 
encontramos a Ía derecha el pa
redón de lo que hoy es la prisión 
provincial, en donde estuvo des
de 1378 el Convento del Carmen 
Calzado.

Aquí existió, en principio, un 
templo románico que, con el 
título de San Silvestre, había sido, 
parroquia hasta la mencionada 
fecha de 1378 en que fue donado 
a los frailes carmelitas por el 
obispo don Diego de las Rodas. 
La feligresía pasó a pertenecer a 
la parroquia de Santo Domingo y 
posteriormente, en 1911, al desa
parecer también ésta, a la de San 
Juan Bautista.
' Los carmelitas calzados de es
te convento fueron, en tiempos 
de Santa Teresa, los capellanes y 
confesores del monasterio de la 
Encarnación. San Juan de la Cruz 
vivió también en este convento 
del Carmen desde 1572 a 1573, 
fecha en que se trasladó a la 
Casita de la Torrecilla.

En este templo y en honradí
sima sepultura, según las cró
nicas, fue enterrado Zurraquín 
Sancho. Fue restaurado en 1439 
por Núñez Dávila.

LA SOLANA
Se denomina así la zoa com

prendida entre la Prisión y el 
Palacio del Marqués de Santo 
Domingo, en el lado derecho de 

la calle. Actualmente hay cons
truidas unas casas que dividen la 
zona formando la calle del Ca
pitán García Villarreal.

Aunque no está totalmente 
demostrado, se cree que aquí 
pudo haber una ermita romá
nica. También aquí hubo, hasta 
no hace demasiado tiempo, una 
parada de ganados, donde la gen
te que venía de los pueblos al 
mercado —que estuvo ubicado 
durante mucho tiempo un poco 
más abajo, en el Teso— podía 
dejar los animales.

Igualente, esta parte de la calle 
tuvo su triste crónica, hace casi 
cuarenta años, cuando un in
cendio destruyó el único pol
vorín de cohetes que había en 
nuestra ciudad. Dos personas 
perdieron la vida en este suceso 
cuando se encontraban prepa
rando los cohetes para las Fies
tas de la Santa. Aún se pueden 
observar unas manchas negras 
en las piedras de la muralla pro
ducidas en este incendio.

Al otro lado, salen las calles 
Ancha del Cucadero y la del 
Candil, también de arena y pie
dras, que formaban junto a la 
travesía del Puente, ubicada un 
poco más abajo, y la actual Mar
qués de Santo Domingo, las ca
lles del Cucadero. Esta era una 
zona de huertas que han per
manecido hasta hace muy poco, 
existiendo todavía alguna de 
ellas.

EL PALACIO DEL MARQUES 
DE SANTO DOMINGO

Está adosado a la muralla a 
continuación de la Solana. Es 
una casa de Recreo con un am
plísimo y bello jardín digno de 
verse. Según los vecinos de la 
calle, el marqués pasa aquí a sus 
más de ochenta años, tempora
das de dos o tres meses todos los 
veranos. El Palacio se extiende 
hasta la curva que hace la calle al 
seguir su rumbo junto a la mu
ralla.

Acaba esta vía en Conde Don 
Ramón, junto al Arco del Puente 
o de San Segundo.

PROBLEMATICA
El más importante es la no 

existencia de alcantarillado ni de 
desagüe. El agua discurre a/ra- 
vés de pequeñas tajeas por lo 
que la calidad y la presión de la 
misma es muy deficiente.

Otro importante problema es 
la existencia de una zanja en el 
tramo de la calle comprendido 
entre la Travesía de Cobaleda y la 
Ancha del Cucadero. Actual
mente se encuentra cubierto de 
arcilla pero, cuando llueve, se 
forma un grandísimo charco de 
agua que ensucia por completo 
la calle. Esta zanja tiene una 
profundidad de cincuenta a cien 
centímetros.

También está el tema del alum
brado. Este salta algunos días 
dejando completamente a oscu- . 
ras toda la zona, con el peligro 
que ello conlleva, dado que la 
calle no está asfaltada y las pie
dras podrían hacer tropezar a las 
numerosas personas de avanza
da edad que habitan en ella.
También está pendiente el ado

quinado. Es un problema pen
diente desde hace mucho tiem
po. Hará unos años que las calles 
y travesías que están por encima, 
así como las paralelas, cubrieron 
sus calzadas de adoquines. Se 
llegó incluso hasta Marqués de 
Canales de Chozas, en cuya con
tinuación nace Marqués de San
to Domingo. Muchas han sido 
las promesas de resolver el asun
to pero, de momento, nadie ha 
tomado las medidas oportunas.

Aquí no existe ningún comer
cio, al menos de forma visible, 
por lo que, para conocer esta 
calle, usted debe tomárselo en 
plan de paseo. Aunque pudiera 
llegar a reultar incómodo, no 
deja de tener un sabor añejo el 
empedrado de la calzada, que es 
una de las últimas muestras que 
quedan de antes de la moder
nización que significaron los ado
quines y el asfalto. Y si consigue 
ver los jardines del palacio del 
Marqués, quedará gratamente 
impresionado. De verdad, mere
ce la pena.
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I ARENAS DE SAN PEDRO

Así vieron sus propias faenas Rafí 
Camino y Miky Báez “Litri
Arenas de San Pedro. 
Angel F. García Sastre.

Los jóvenes diestros, Rafi 
Camino y Miky Báez, Litri, 
accedieron amablemente a 
comentamos cómo habían 
visto ellos su propia labor 
ante cada uno de los novi
llos que les tocaron en suer
te: tras refrescarse, y antes 
de recibir los trofeos, man
tuvimos con ellos las siguien
tes conversaciones, toro a 
todo:

Tras la muerte del primer 
toro de la tarde, al que cortó 
una oreja, Litri se expresaba 
así:

—Miky, ¿cómo has visto 
la lidia de este primer no
villo?

—Hombre, no ha tenido 
peligro, se ha dejado; lo que 
pasa es qüe le ha faltado el 
que transmitiera algo.

—Un poquito más flojo 
de manos si que estaba y, 
quizás, ha andado un poco 
remiso a la hora de embes
tir, quizás un poquitín manso.

—Ha sido la poca fuerza.
—Ha abierto muy pronto 

la boca y se ha dolido, mu
giendo, al sentir los palos.

—Eso es normal, pero yo 
creo que la gente se ha diver
tido con este toro.

—Una oreja, ¿justa o es
perabas más?

—No; justo, justísimo.
Rafi Camino se encontra

ba esperanzado de poder re
alizar una buena tarde; su 
primer enemigo, segundo de 
la tarde, al que cortó una 
oreja, le dio más problemas 
de los previstos.

—Rafi, difícil el novillo...
—Un poquito molesto, sí.
—Al principio tenía la em

bestida bastante bronca y, 
aunque le has suavizado un 
poquito, con la mano iz
quierda no ha acabado de 
cuajar.

—No, porque ha sido muy 
brusco, ha pegado muchos 
cabezazos.

—Sin embargo, el pitón 
derecho ha sido muy bueno, 
has conseguido unas series 
muy templadas.

—Sí, lo que pasa es que 
he estado un poco molesto 
por los cabezazos; ha llega
do pero me ha molestado, 
no ha sido todo lo bueno 
que yo hubiera querido.

—Una oreja, ¿justo?
—Bien.
Ante su segundo novillo, 

Miguel Báez “Litri” repitió

Kafi Camino también enjuició su actuación en el ruedo, tras dar muerte a 
los novillos que le correspondieron en suerte pajuelo

El Litri respondiendo a nuestras preguntas, tras su actuación en la novi
llada de Arenas pajuelo

los trofeos de su anterior 
faena.
. —¿Muy difícil este segun
do novillo de tu lote?

—Hombre, pegaba cabe
zazos. Ha sido un poco in
cómodo.

—Sí, pero por el pitón iz
quierdo, cada vez que salía 
del muletazo, te buscaba el 
tobillo.

—Por eso te he dicho que 
ha sido incómodo, pero no 
ha tenido demasiado peligro 
y tampoco ha sido malo.

—Quizás, de haberle apre
tado un poquito más en el 
picotazo que le han dado le 
hubieran suavizado.

—No,, al contrario, se hu
biera quedado más parado.

—Sí, claro, pero no hu
biera sido tan bronco.

—Bueno, a eso hay que 
arriesgarse.

Y Rafi Camino se encon
tró, tras la suerte de varas, 
con un semi-inválido del que 
no pudo sacar partido.

—Parece que el novillo, a 
raiz del segundo puyazo, se 
ha venido completamente 
abajo.

—Sí, no quería darle tan
to; lo que pasa es que le han 
dado demasiado.

—Apuntó buenos detalles 
en el capote y parecía que se 
podía hacer faena.

—Sí, pero cuando lo sa
qué del caballo fue muy 
brusco y pensé que, por lo 
menos, debería chocarse otra 
vez con él, pero bueno, se ha 
pasado un poco el picador.

—Completamente parado, 
en el primer muletazo en
traba a un trotecillo torpón 
y luego se iba parando hasta 
quedarse por completo.

—Sí, se ha quedado to
talmente parado y no se ha 
podido hacer nada.

En su último novillo, quin-

to del íestejo, Litri consiguió 
redondear una tarde tnagní- 
fica; las dos orejas, que le 
fueron concedidas, el rabo, 
denegado por el presidente, 
lo que le llevó a escuchar 
dos sonoras broncas y dos 
vueltas al ruedo fueron el 
epílogo de su quehacer.

—Este novillo ha sido un 
auténtico “bombón”, una 
“perita en dulce”.

—Sí, este ha sido bastante 
bueno.

—El desplante, los mule- 
tazos en redondo y esos na
turales han puesto la plaza 
virtualmente boca abajo.

—Sí, el toro se ha dejado 
y la gente se ha divertido, 
que yo creo que es lo im
portante.

—Este novillo ha sido el 
que ha transmitido, ahora el 
público está dando una fe
nomenal bronca ai presiden
te por negarte el rabo; since
ramente, ¿crees que la faena 
ha sido para rabo?

—Hombre, yo creo que la 
faena ha podido ser para ra
bo, lo que pasa es que ha 
tardado bastante en caer y 
eso ha influido al presidente; 
es normal.

Camino se encontraba en- 
rabietado en su último toro, 
tratando de desquitarse del 
mal sabor de boca de su an
terior enemigo.

—¿Cómo has visto la lidia 
de este novillo?

—Yo creo que ha sido 
más molesto. Ha sido más 
molesto porque ha pegado 
mucho cabezazo, se queda
ba corto y no me ha gusta
do. La verdad es que no me 
ha gustado nada.

—Tenías muchas ganas, 
en este último novillo, de sa
carte la espina del segundo 
de tu lote.

Pues sí, tenía ganas; pe
ro no ha podido ser como yo 
hubiera querido redondear 
la tarde.

Una oreja fue el premio 
concedido por él presidente 
por la faena realizada a este 
último novillo-toro, de la 
ganadería de José Luis Mar
ca, con el que se cerraba el 
espectacular mano a mano 
que los ha enfrentado en el 
coso de la plaza de toros de 
Arenas de San Pedro. Un 
enfrentamiento muleta en 
mano para demostrar quien 
de los dos es el mejor. Muy 
difícil el veredicto, aunque 
este asalto lo ganó Miky 
Báez, “Litri”.

Actuación del grupo folklórico de Arenas (arriba) y del grupo de “Peñas” 
arenense(abajo) pajuelo

Finalizaron las ferias de agosto
Arenas. Redacción.

Ayer, lunes, finalizaron las 
Ferias de Arenas de San Pe
dro con una animada verbena 
popular, seguida de los tradi
cionales toros de fuego.

Un plato fuerte que nos 
queda por reseñar de estas 
fiestas tuvo lugar el pasado 
domingo en el Castillo: la ac
tuación en directo del grupo 
“Azul y Negro”, uno de los 
más significativos del tecno- 
pop español del momento.

Sus temas musicales, inter
pretados con sintetizadores y 
música por ordenador, están 
compuestos, en su mayor par
te, por los dos componentes 
del grupo, Carlos G. Vaso y 
Joaquín Montoya.

El grupo alcanzó la fama 
debido a la elección de unas 
sintonías para la Vuelta Ci
clista a España, de dos obras 
suyas: “Me estoy volviendo 
loco” y “Con los dedos de una 
mano”.

La primera de las canciones 
pertenecía al primer LP que 
sacaron al mercado, “La edad 
de los colores”, grabado entre 
1981 y 1982. La segunda “Con

Arriba, el grupo La Alegría del Soto , de Sotillo de cuyo repertorio gustó 
mucho su interpretación de “Los pastores”; abajo, grupo “Raíces Castellanas”, 
de Valladolid pajuelo

los dedos de una mano” per
tenecía al segundo LP, “La 
noche”. -

Uno de los últimos discos 
que ha grabado el grupo ha 
sido “Mercado Común’\ con 
motivo del ingreso de nuestro 
país en la Comunidad Euro
pea. Su último éxito, “Vuelva 
usted mañana”.

Numeroso público de Are
nas y sus alrededores volvie
ron a llenar el recinto del Cas
tillo para presenciar la actua
ción de este grupo puntero en 
la discografía nacional. Junto 
a Azul y Negro también ac
tuó el conjunto “Tennesse”.

GRUPOS FOLKLORICOS

La actuación el viernes por [ 
la noche, de los tres grupos de 
danzas (Sotillo de la Adrada, i 
Arenas de San Pedro y Raíces 
Castellanas de Valladolid), fue • 
un éxito. De la actuación de
estos tres grupos ya informa
mos en nuestro número de 
ayer. Hoy realizamos esta am
plia información gráfica de 
Pajuelo correspondiente al día 
de su intervenoión

í
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Sotillo de la Adrada. 
Javier Fernández.

Una entrevista se suele ha
cer con algún pretexto, algún 
motivo concreto.

¿Qué pretexto podría haber? 
' Tres, principalmente ÿ, de 
ellos, cualquiera podría ser 
válido.
•Sotillo ha sido el marco ideal 
—y generosamente ofrecido— 
para la celebración del primer 
“Encuentro de El Diario de 
Avila”. .
•El Ayuntamiento de SÓtillo 
cumple ya sus primeros cin
cuenta días de gestión y, si el 
límite para declaraciones lo 
tienen fijado en 100, los 50 
días son como el ecuador de 
esa cifra.

•• •A primeros de este mes de 
septiembre se van a celebrar 
las fiestas del pueblo, y serán, 
lógicamente, las primeras que 
celebre también la nueva Cor
poración.

Se llama Gregorio Rodrí
guez de la Fuente, “Goyo” pa
ra todos. Es joven, abierto, y 
tiene ganas de comunicarse 
con su pueblo y con los lecto
res de EL DIARIO, para con
tarles como van las cosas por 
aquí, qué se está haciendo y 
qué proyectos tiene en cartera.

Este de Sotillo es, como 
tantos otros de España, algo 
extraño en cuanto al equili
brio; quizás hasta más raro: el 
alcalde y tres más son de AP; 

. dos son del PSOE y cinco del 
CDS. La lógica se rompió y la 
mayoría quedó en minoría al 
aunar sus votos los dos pri
meros citados. Los extremos 
se tocaron y gobiernan con 
toda normalidad. Por encima 
de cualquier diferencia políti
ca (ideológica), todos están 
mirando hacia una sola direc
ción: el pueblo.

Le pedimos que nos hable 
en primer lugar del “Encuen
tro” de EL DIARIO, que se 
celebró el día 19.

—Todo fue magnífico. Una 
oportunidad única, que nos 
gustaría verla repetida en fu
turas ediciones. Ño se trata de 
que yo divulgue ahora lo que 
tan extraordinariamente ha he
cho el propio DIARIO, y lo 
que vivieron tantos cientos de 
personas. Una oportunidad 
única, enriquecedora y muy 
positiva. Pero, quiero dejar 
constancia de algo negativo 
(aunque me consta que sin in
tención). Quiero recoger la 
queja, —que hago mía—, de 
la falta de presencia por parte 
de los empresarios de la F.A.E. 
Ellos creen que, simplemente.

SOTILLO DE LA ADRADA

Entrevista con el alcalde, Gregorio
Rodríguez, al cumplirse sus 
primeros 50 días de gobierno
“no les llegó la invitación”, 
pero les hubiera gustado reci
biría, a su debido tiempo, y 
estar allí presentes de forma 
oficial, que es algo así como 
haber reconocido su existen
cia e importancia que, indu
dablemente, es mucha.

No más quejas y, hasta és
ta, comprendiendo qué se tra
taría de un olvido involunta
rio. Pero me lo han dicho, y 
creo que debo decirlo y adhe
rirme a ella. Por lo demás 
todo bien.

—Hable de estos primero 
cincuenta días, que son como 
el ecuador del plazo fijado.

—En efecto, espero que, 
cuando se cumplan los prime
ros 100 días, esté en disposi
ción de hacer unas declara
ciones más amplias sobre lo 
que se ha hecho, y lo que se 
está viendo ya más cercano. 
Habrá más base para ello. No 
obstante, en esta primera mi
tad sobre el plazo fijado, sí 
que me gustaría resaltar algu
nos aspectos que creo son 
dignos de señalar:

Antes que nada, la forma 
de trabajo que nos hemos im
puesto. No hay roces (que no 
quiere decir que no haya dis
crepancias) sino sólo unos de
seos únicos, fijos, me atrevería 
a decir, que priman sobre 
cualquier otra cosa. Todos 
queremos, y de hecho se está 
haciendo, trabajar para el pue
blo. No hay más miras. De 
momento, y teniendo en cuen
ta que hemos entrado a fun
cionar con el verano, nos he
mos concentrado especialmente 
(no únicamente, ¡ojo!), en és
ta época que, de alguna ma
nera, “marca” a éste y a otros 
pueblos. Turismo, turistas, fes
tejos, aumento de población, 
problemas de aparcamientos, 
dificultades de transito roda
do y peatonal, dificultades de 
abastecimiento de agua (no 
carencia), ruidos, lugares de 
esparcimiento... etc. Mucho 
que era prioritario pues ya es
taba la temporada en activi
dad. Una población de algo 
más de 3.000 habitantes se 
nos cuadruplica casi, y este 
aumento, aunque esperado y 
repetido año tras año, no deja 

por eso de ser problema. Ade
más, cada año surge algo nue
vo, o inesperado, que hay que 
ir soluciohando sobre la mar
cha.

Estamos construyendo el fu
turo ahora mismo; bueno, eso 
es lo que se hace, por supues
to... pero quiero dar a enten
der que no vamos a esperar a 
que llegue “el verano del 88”. 
Ahora ya, en este verano, es
tamos pensando en el próximo.

Las nuevas normativas que 
regirán el próximo año y que 
regularán toda la actividad 
comercial y de espectáculos, 
diversiones, etc., ya se están, 
de alguna manera, “experi
mentando” en algunos casos. 
El próximo año, entrarán de 
lleno después de un rodaje 
amplio.

Ahora mismo estamos ya 
realizando obras que están 
previstas iniciarse el próximo 
año.

Nos movemos con las lógi
cas limitaciones de los presu
puestos (los deseos y las nece
sidades van siempre por de
lante de la realidad económica) 
pero utilizamos todas las po
sibilidades que existen para 
obtener ayudas de todos los 
organismos, y en gran medida 
vamos teniendo buenos resul
tados. No nos quejamos en es
te aspecto.

—La pregunta sobre el agua 
es casi inevitable: ¿qué pasa, 
es que no hay agua suficiente, 
es qué se administra mal...?

—Hay agua, de eso no hay 
duda. Pero cada verano aumen
ta el consumo, y, lo que es 
peor, no hay un auténtico, real, 
espíritu solidario a la hora del 
consumo. Se desperdicia, se 
utiliza en exceso; hasta, me 
atrevería a decir que capri
chosamente; y esto va en per
juicio de la mayoría.

Hay presas y retenciones, 
pero hay que aumentarías (si 
no en número, al menos en 
capacidad y calidad de cons
trucción). Ya estamos acome
tiendo este problema con de
cisión. Nuevas tuberías, presa 
más grande y de hormigón, y 
otras medidas auxiliares.

—¿Qué hacen para el turis
ta, para el veraneante... y para 

que el pueblo no se sienta 
“invadido”?

—Por supuesto que es no 
sólo problema grande, sino 
prioritario. El turista se inte
gra en el pueblo cuando se le 
acoge como a uno de aquí y se 
le dan las mismas facilidades. 
El de aquí, no sentirá ninguna 
“invasión”, si ve que el trato 
es igual para todos. No, no 
hay problemas, y los que van 
saliendo estamos tratando de 
solucionarlos. Queremos que 
todos sean un mismo pueblo, 
aunque no vivan todo el año 
aquí. Habrá aparcamientos que 
faciliten el tráfico; habrá cier
tas limitaciones o zonas res
tringidas en algunas horas o 
días concretos, para ayudar a 
una mejor circulación. Y eso 
será para todos, y todos los 
agradecerán.

—¿Existe un contacto real 
entre el pueblo y su Ayun
tamiento?

—Sin duda. El Ayuntamien
to es el pueblo; somos respon
sables ante él. Se les pide que 
estén en contacto, que surgie
ran, que reclamen... Esta casa 
es de todos, y siempre está 
abierta y atenta a la voz del 
pueblo. Precisamente eso que
remos con más ahínco.

—Señor alcalde, le agrade
cemos mucho estas declara
ciones, que prometemos trans
mitir íntegras a su pueblo a 
través de EL DIARIO DE 
AVILA; nos gustaría poderle 
ofrecer más espacio, pero com
prenderá que debemos limi
tamos en este aspecto. ¿Desea 
terminar con algún mensaje 
concreto?

—Comprendo perfectamente 
lo que me dice, y le agradezco 
a EL DIARIO el espacio con
cedido.

A mi pueblo, y a todos los 
pueblos, quisiera enviar un 
mensaje de esperanza y con
fianza; deseo decirles que, si 
trabajamos unidos, efectiva
mente unidos, y no tenemos 
mas miras que nuestros pue
blos, nadie nos va a detener 
para que este Valle sea algo 
realmente digno, moderno y 
en continuo crecimciento. Es
peranza, pero conscientes de 
que lo hemos de hacer posible 
nosotros, con nuestro trabajo 
cotidiano, y muy unidos. En 
las fiestas de Sotillo, este pue
blo entero les espera a todos 
con los brazos abiertos.

Estas han sido las declara
ciones de Gregorio Rodríguez 
de la Fuente, alcalde de Soti
llo de la Adrada, para todo su 
pueblo y, en parte, también, 
para todos los pueblos.

CANDELEDA

La compañía 
“Castilla” puso en 
escena la obra 
“Julieta tiene 
un deliz”

Arenas. Redacción.
La compañía de teatro 

“Castilla” de Arévalo puso 
en escena, el pasado do
mingo, la obra, “Julieta 
tiene un deliz”, del autor 
Julio Mathias.

Estaba previsto que la 
representación de la obra 
se llevara a cabo en la Pla
za Mayor, pero, debido al 
mal tiempo, hubo de re
presentarse en el cine “Joy- 
mar”, que se llenó de gente.

La obra, una comedia 
que está teniendo un gran 
éxito de público en todos 
los lugares donde se repre
senta, es un enredo fami
liar muy divertido, en el 
que aparecen escenas muy 
chocantes. ’

El pasado día 24 de agos
to, se celebró también, en 
la Plaza Mayor una parti
da simultánea de ajedrez, 
donde el profesor, José Ma
ría Madrigal del Castillo 
eliminó, en reñida compe
tición, a los otros 15 parti
cipantes que interveniéron 
en la partida.

José María Madrigal del 
Castillo pertenecen a la Fe
deración Madrileña de Aje
drez.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60-50

T
^BASOCIACION Unicef -ESPAÑA

ENVIE ESTA SOLICITUD AL APARTADO 12.021 - 28080-MADRID
SOLICITUD DE INGRESO 

como socio colaborador
Nombre y apellidos .........................

ORDEN DE PAGO AL BANCO

Banco

• Si quiere verles convertidos en adultos útiles.

Acérquese a nosotros como socio del Unicef
Por favor, únase a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 

ese movimiento de solidaridad internacional a través del Unicef.
Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas gracias.

Unicef ^ Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRID

Fecha de nacimiento 
Domicilio
C.' P /Población ..............
Provincia ........................
Profesión
Teléfono
d)
(1)
(2)

CUOTA ANUAL
CUOTA SEMESTRAL
Banco

Dirección
Población

de

pesetas 
pesetas

de 198

I (1) Cuota voluntaria Media por socio y año.
1 3.8CX) pesetas.
| (2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros

Dirección
Población
Provincia ..........................................................
N.® de Cuenta

Ruego a ustedes que. con cargo a mi cuen
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar 
los recibos que les presente la ASOCIACION 
UNICEF-ESPAÑA. por la su(na dît

Pesetas 
Pesetas

Muy atentamente.

anuales, 
semestrales.

Firma.

I

Nombre 
Domicilio 
Población

i
1
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Navatalgordo. Agapito Ro
dríguez Añel. -

Las aguas han vuelto a su 
cauce. Lo que fue polémica y 
preocupación el verano pasado 
se ha tornado pacificación y es
peranza. Al menos eso colegimos 
de la conversacim mantenida 
con el alcalde de Navatalgordo 
Tomás Blázquez Rollón, y tam
bién de otros miembros de la 
Corporación Municipal, incluido 
el secretario Gerardo Parada.
Nadie quiere recordar los desa

gradables incidentes que desen
cadenó la sequía (Porque ésta y 
no otra, fue la causa), y menos, el 
que suscribe estas líneas, incli
nado siempre por la reconcilia
ción y la amistad.

Sin embargo, no podemos evi- 
,.tar que dentro de nuestro for
mulario de preguntas nos inte
resemos por la situación actual y 
proyección futura del abasteci
miento de aguas.

El alcalde quiere dejar bien 
patente el espíritu de concordia 
que va a presidir en todas sus 
actuaciones.
—Mi primer proyecto es con

seguir la unidad de todos los 
vecinos. Me preocupan las di
ferencias que hay.

Advirtió nuestro gesto de ex
trañeza y aclaró:

—.».Del asunto del agua, la po
lítica, la “política religiosa”, todo 
esto ha creado pequeñas ene
mistades entre algunos vecinos 
que yo voy a procurar, cuanto 
antes, conciliar. Porque la unión 
es primordial por muchas razo
nes, entre ellas, para conseguir 
mejoras. 
conseguir mejoras.

—¿Otros proyectos...?
—Pavimentar las calles del 

pueblo.
—¿A cuanto asciende el pre

supuesto del Ayuntamiento?
—A once millones doscientas 

mil pesetas.

PUEBLO MUY POBRE
—Con eso pocas obras podrá 

hacer. ¿Piensa recurrir a contri
buciones especiales?
—No; la gente de este pueblo es 

muy pobre; la más pobre de la 
provincia. Ni siquiera pueden 
pagar algunos el cupón de la 
seguridad social.
—Tenía entendido que la ga

nadería les permitía vivir.
—Ni mucho menos. Casi todos 

tienen que ayudarse con lo que 
sacan de la vendimia en Francia, 
otros trabajando en la Costa Bra
va (Cadaqués, Lloret de Mar...) y 
con lo que sacan de los huertos.

—¿Existirá mucho paro enton
ces?
—Pues es el caso de que sólo 

hay cuatro o cinco personas, los 
demás están considerados como 
autónomos (agricultores, gana
deros, por el hecho de tener un 
huerto o una cabra). Se dio el 
caso que el año pasado un pe
drisco arrasó las viñas y no pu
dieron solicitar * indemnización

| NAVATALGORDO! Alcaides, problemas inmediatos

Tomás Blázquez: “Queremos dedicar 
cien mil metros cuadrados a la instalación 
de un polígono agro-industrial”
Este verano no ha habido problemas con el agua

Navatalgordo podrá celebrar este año sus fiestas en tranquilidad

por no poder justificarse ni como 
agricultores.
—Siguiendo con los proyectos. 

¿Qué promesas hizo al electo
rado?

—Las que puedo cumplir en el 
plazo de cuatro años; solucionar 
definitivamente el abastecimien
to de aguas; construir unos de
pósitos en terrenos propios que 
tiene este Ayuntamiento en Na
vaquesera, justamente donde se 
hace la captación del agua, con 
capacidad suficiente 25 o 30 
millones de litros, para que no 
tengamos problemas, ni necesi
dad de recurrir a los cinco litros 
por segundo del arroyo que te
nemos concedido por la Con
federación de aguas del Tajo. 
También, hacer una red de abas
tecimiento con suficiente diá
metro. Ya está aprobada la ex
propiación de terrenos por don
de vendrá dicha tubería.

SIN PROBLEMAS. DE 
MOMENTO

—¿No han estudiado la posi
bilidad de elevar el agua del río 
Alberche?

—Sí, pero el proyecto es prác
ticamente inviable; suponía 

250.000.000 de pesetas hacerlo. 
Ni siquiera el gasto añadido que 
tendría de energía, lo podría so
portar el Ayuntamiento.

—¿La situación en este mo
mento?
—Sin problemas. Tenga en cuen

ta que este año ha sido abundante 
en lluvias y se han recuperado 
los manantiales.

—¿Otros proyectos?
—Instalar algunas fuentes pú

blicas y hacer un paseo arbolado 
del pueblo a la ermita y, si fuere 
posible, también a los márgenes 
de la carretera. Es decir, pretendo 
hacer más agradable el lugar con 
tal de que vengan más veranean
tes y los del pueblo nos sintamos 
más a gusto también.
Tenemos que acometer la ter

cera fase del polideportivo; me
jorar el suelo de la cancha de 
tenis futbito, baloncesto y ter
minar el cerramiento. En cuanto 
a la piscina aún nos queda re
vestiría. Hay que aclarar para que 
no haya falsas interpretaciones, 
que el agua que se utiliza en la 
misma es la del pozo de donde 
también se saca para el abre
vadero, además que, con la de
puradora, es mínimo el consu
mo.

—¿Cuentan con ayuda econó
mica para estas obras?

—En absoluto; sólo recibimos 
una pequeña subvención del 
Consejo Superior de Deportes 

para la construcción de la pista.
—En cuanto ai alumbrado pú

blico, recogida de basura, alcan
tarillado, teléfono...

POLIGONO AGRO
INDUSTRIAL

—Con estar atendidos, todos 
son mejorables, por ejemplo el 
teléfono este año se automati
zará según el plan de telefónica.

Lo que si creo importante que 
conozcan es la transformación 
de cien mil metros cuadrados de 
terreno normal a bienes propios, 
con el fin de parcelario y de
dicarlo a polígono Agro-Indus
trial. En cuanto se dote de agua y 
luz, lo sacaremos en subasta. 
Tenga en cuenta que este pueblo 
por su deprimida condición, está 
dentro del programa de acción 
especial. Esto quiere decir que 
las subvenciones que da el Es
tado para la promoción de in
dustrias, o mejor, creación de 
empleo, representa un 10 por 
ciento más, y un punto, o punto y 

medio menos, en los créditos en 
general.

—¿Quiere esto decir que us
tedes no se resignan a vivir pre
cariamente y piensan buscar fór
mulas y medios económicos que 
proporcionen trabajo y bienes
tar?

— Desde luego. Hay que fomen
tar la agricultura, la creación de 
granjas, y la explotación incluso 
de este campo, abierto, o semies- 
tabulado, en régimen de coope
rativa.

—¿Existe algún precedente en 
este pueblo?

. —En cierto modo. “Visones de 
Gredos” es una cooperativa cons
tituida hace apenas dos años. 
Quien puede ampliarle detalles 
es el concejal que tengo a mi 
izquierda, puesto que es vice
presidente y tesorero de la So
ciedad. Queda emplazado Satur
nino López Rosa para conocer 
sus experiencias y relatárselas 
otro día. Me anticipa, no obs
tante, que el ambiente frío de 
este pueblo favorece la cría de 
visones, que empezaron con 25 
hembras y 4 machos y cuentan 
con 120 actualmente, y, por su
puesto, que hasta ahora están 
satisfechos de cómo se desarro
llan las cosas

TRABAJO EN ÉL 
AYUNTAMIENTO

—Señor alcalde, ¿cuenta con el 
apoyo de tódos los concejales?

— Pues verá, el del PSOE no ha 
aceptado ninguna delegación de 
Servicios, así que hemos tenido 
que distribuirnoslas entre los 4 
del CDS, los tres de AP y el 
Independiente. '
Teniendo en cuenta lo que hay 

por hacer, que de los 1.240 ha
bitantes 500 pertenecen a Villa- 
nueva de Avila (anejo de Nava
talgordo), por supuesto que toda 
colaboración no será suficiente. 
Hay que pensar que este alcalde, 
con los apoyos que tiene, puede 
hacer realidad sus proyectos, 
pues ilusión y ganas de trabajar 
por el bien de su pueblo no le 
faltan.

— Repasando los apuntes me 
quedaba por reseñar que tene
mos aprobado presupuesto para 
instalar bocas de riego en dis
tintos puntos del pueblo; en pro
yecto prolongar el colector un 
par de kilómetros más abajo y la 
depuración de aguas residuales.

Observ'o sobre la mesa del 
despacho otro “Proyecto”, que se 
ejecutará dentro de los días 7, 8, 
9 y 10 de Septiembre en honor a 
la virgen Ntra. Sra. de la Canaleja. 
Son, para entendemos mejor, el 
programa de las fiestas patro
nales. Diana floreada, procesión, 
ronda a la Virgen, concursos de 
Calva, Natación, futbito, mara
thón y bailes populares, harán 
vibrar los corazones de los lu
gareños y también de los que 
quieran participar de sus tradi
cionales fiestas y costumbres.

Deseamos felicidad y que se 
cumplan los proyectos.

1 AREVALO |

Notas aclaratorias de informaciones
Arévalo. R. Guerra.

En EL DIARIO DE AVILA de 
fecha 11 de agosto pasado, y en 
el artículo titulado“La oposición 
acusa al Grupo Socialista de 
oportunismo político” se reco
jan las manifestaciones de cada 
uno de los portavoces de los 
diferentes grupos que integran la 
Corporación y en el correspon
diente a Carlos Oviedo, como 
portavoz del PSOE, dice “...las 
manifestaciones habidas por los 
portavoces de los distintos gru
pos políticos, opino son opti

mistas”, y debe decir “...opino 
son oportunistas”, aclaración 
que hacemos para evitar malas 
interpretaciones y situaciones 
equívocas pues solo se trata co
mo es evidente de uña errata de 
imprenta.

Por otro lado, la Policía Muni
cipal nos pasa una nota acla
rándonos algunos extremos de la 
información aparecida en nues
tro diario con fecha 13 de agosto 
respecto a la información dada 
de la “Detención de los presun
tos autores del robo de cuatro 

calentadores”. En dicha nota se 
nos dice que la detención se 
efectuó por la citada Policía Mu
nicipal, que fue a las cuatro 
treinta de la madrugada y no de 
la tarde y que los tres “presun
tos” eran vecinos de Valladolid. 
Así lo hacemos en honor a una 
información más veraz sin que a 
este Diario se pueda imputar 
responsabilidad puesto que obe
dece a la nota que directamente 
llega a la Redacción por otros 
cauces que los de este Corres
ponsal, remitida por el Gobierno 
Civil.

Para completar las reparaciones

Cortes de carretera por 
voladuras en el Puerto de El Pico
• Los trabajos originan retenciones 

intermitentes de tráfico
Avila. Redacción.

Durante el mes de septiembre 
continuarán dándose peque
ñas voladuras, dos o tres veces 
al día, en el Puerto de El Pico, 
en el kilómetro 50,7 con el fin 
de completar las reparaciones 
que allí se están efectuando. 
Estas voladuras se darán con

carácter intermitente —según 
el Gobierno Civil— y pueden 
producir alguna retención de 
tráfico, que no se espera dure 
más de 12 o 15 minutos, no 
aconsejándose la utilización 
de desvíos que siempre pro
ducirán una pérdida de tiempo 
mayor que las retenciones pre
vistas.
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LA HORCAJADA [

£1 Ayuntamiento acordó fírmar el 
contrato para la recogida de basuras
La Horcajada.
Jesús Gómez Gutiérrez.

Como estaba acordado en 
sesión extraordinaria del 9 de 
julio, los últimos miércoles de 
cada mes (excepto fiestas) el 
Pleno celebraría sesión ordi
naria, para tratar diversos 
asuntos económicos, sociales...; 
pues bien, cuando eran las 
22,30 del miércoles, 26 de 
agosto, daba comienzo en el 
salón de actos del Ayunta
miento de esta villa, la sesión 

^correspondiente a este mes, 
no asistiendo nadie a la mis
ma, como suele ser habitual. 
Presidían los actos el alcalde, 
todos los concejales, excepto 
uno del CDS, por razones de 
enfermedad, y el secretario.

La reunión comenzó dando 
lectura del acta de la anterior, 
celebrada el 29 de julio, des
pués se leyó el correspondien
te a la sesión extraordinaria 
celebrada el 1 de agosto en la 
que se trató:

El Pleno acordó por una
nimidad, firmar el contrato de 
basuras con Angel Martín, 
por resultar la oferta más ven
tajosa. El contrato se firmó 
por los 5 meses del presente 
año con algunas condiciones 
como la recogida de basura a 
todos los vecinos residentes 
permanentes y temporales, ve
hículo propio; la recogida se 
efectuará los lunes, miércoles 
y viernes de cada semana re
corriendo todas las calles del 
pueblo donde haya viviendas, 
y recogiendo la basura de las 
puertas en que esté deposi
tada...

También en sesión extraor
dinaria se abordó el tema de 
la Solicitud de Préstamos, que 
distintos vecinos de esta loca
lidad piden para adquisición 

de semillas, piensos, reforma 
de viviendas, ganados, etc. 
Acordando la junta conceder 
un préstamo a cada uno de 
25.000 pesetas, con unos inte
reses y amortizaciones que allí 
se expusieron.

Terminadas de leer las ac
tas, de las distintas sesione, 
por parte del secretario, se pa
só a tratar los asuntos del día, 
que fueron los siguientes:

Este asunto se refiere al 
consultorio médico para esta 
villa, el cual consta de Una so
la planta con consulta para re
conocimientos y curas, aseos 
y porche de acceso. El alcalde 
dio cuenta de que las obras es
tán prácticamente terminadas. 
El pleno, previa deliberación, 
acuerda por unanimidad la 
inscripción al inventario del 
patrimonio municipal, de este 
bien de dominio y servicio 
público.

Después de leído el contrato 
en el que se detalla el trabajo 
a realizar y las condiciones 
necesarias que debe reunir el 
aspirante, la Corporación acor
dó por unanimidad adjudicar 
dicho servicio a Petra Sán
chez; el pliego de condiciones, 
es el mismo que rigió el curso 
pasado.

El alcalde da cuenta de ello, 
y según escrito de la Delega
ción Territorial de Fomento 
de la Junta, leído en la sesión 
de hace un mes, el Pleno 
acuerda que se adjudique la 
retirada de todos los elemen
tos de la vieja instalación del 
alumbrado público de esta vi
lla y Encinares a Miguel Sán
chez, quien realizará tal obra 
determinando con los mate
riales lo que crea conveniente 
y con una cantidad que el

Ayuntamiento le dará por tal 
obra, corriendo de su cuenta 
trabajo, personal y seguros.
ESCRITOS VARIOS

María Victoria Fernández 
Montero, maestra de Educa
ción Supletoria, con destino a 
la Comarca de El Barco de 
Avila, desea residir en La 
Horcajada, por lo que solicita 
al Ayuntamiento una vivien
da para el curso 87-88. La 
Corporación acuerda, por una
nimidad, acceder a la petición 
con la condición de que si la 
maestra o maestro de EGB 
que venga nuevo prefiere la 
casa sita en el Sotillo, a ella se 
la dará la de la calle Val
denegro.

Unos vecinos de Encinares 
solicitan acometidas de agua 
para sus fincas o parcelas. 
Acordó el Pleno conceder las 
respectivas acometidas de agua 
y saneamiento solicitadas.

Por último se dio lectura a 
las solicitudes de obras acor
dándose conceder las licencias 
solicitadas. También se acor
dó la aprobación y pago del 
cloro destinado a las aguas.

Cuando eran las 12 de la 
noche se cerraba la sesión 
firmando el acta todos los allí 
presentes. Después como pa
rece ser que no tenían mucha 
prisa se estuvo hablando de 
algunos asuntos como el de 
las ayudas complementarias 
para ganaderos, que publica 
el Boletín Oficial de Castilla y 
León del día 20 de los corrien
tes y finalmente las fiestas 
ocuparon otros minutos, pues 
queda un mes para su cele
bración, y el alcalde con los 
encargados de cultura y feste
jos ya comienzan a inquietar
se para programar dichas fies
tas. Estos dos temas, repito, 
fuera de sesión.

Cartel indicador con falta de ortografía. barcala

Bernuy o Vernuy
Bernuy Zapardiel.
Francisco Gutiérrez Barcala.

Cuando en pleno mes de 
agosto uno recorre los pube- 
los de nuestra Moraña siem
pre se encuentra con tipos y 
cosas, con hombres y perso
nas, con datos que por sí so
los llaman nuestra curiosi
dad. Una de estas curiosida
des nos la encontramos en 
un indicador al llegar al cru
ce de la carretera que desde 
Cantiveros se dirige a Ma
drigal de las Altas Torres sa
liendo de la que lleva desde 
Fontiveros a Arévalo por 
Aldeaseca. Sobre el indica
dor que anuncia la presencia 
al visitante de Madrigal de 
las Altas Torres a 17 kilóme
tros se ha colocado uno que 
indica que Bernuy Zapardiel 
se encuentra a 3 kilómetros. 
Es ahí donde nos llamó la 
curiosidad y donde hemos 
podido observar dos peque
ños o grandes fallos de los 
responsables que esperamos 
y deseamos que pronto sean 
subsanados.

El más “gordo” es poner 
Bernuy, con “V”. Yo recuer
do que cuando nuestros emi
grantes al norte de España, 
concretamente a la ciudad

de Vergara han escrito, re
cientemente desde aquel 
“país”, ponen Bergara, por
que con las autonomías y 
nacionalidades parece que 
han cambiado la ortografía. 
Pero aquello lo paso; lo que 
no paso es que en este “país” 
castellano-leonés se haya cam
biado la B por la V en Ber
nuy. Junto a esta llamati
va letra inicial tengo que re
conocer que yo, personal
mente, he caído en el segundo 
de los errores y en más de 
una ocasión. El nombre de 
esta localidad es Bernuy Za
pardiel, sin ese “DE” que se 
coloca en medio y que yo en 
otras ocasiones he colocado.

Puestos al habla con los 
responsables, entendidos ’ e 
historiadores de Bernuy me 
han confirmado que el DE 
no existe, que únicamente se 
empleó en este siglo y que 
no tiene razón de ser ya que 
el río no pasa por este pue
blo en cuyo caso estaría bien 
empleado el DE. Y respecto 
a la “V” el alcalde ya ha 
puesto en conocimiento de 
la Excma. Diputación la ci
tada anomalía y están espe
rando que sea subsanada lo

_____ Publicaciones Abulenses

Aldeavieja y el Cubillo
Con este título acaba de 

aparecer un libro escrito por 
el señor cura párroco de Al
deavieja, don Fabián Crisós
tomo Jiménez, que ha sido 
acogido con entusiasmo y afec
to. Es un libro de investiga
ción, que con fácil lectura nos 
adentra en el conocimiento de 
tiempos ya muy lejanos. Por 
él hemos conocido el origen 
del pueblo de Aldeavieja.

En su primer capítulo se 
habla de la existencia en el 
s. XII de un grupo de caseríos 
asentados en la parte noroeste 
del pueblo actual junto a los 
ríos Cardeña y Voltoya. Un 
caserío llamado Cardeña dejó 
su antiguo enclave para si
tuarse donde sigue hoy con el 
nombre de Aldeavieja. Otro 
de los caseríos hizo lo propio 
para fundar Blascoeles. Los 
demás se fueron uniendo lue
go a estos dos pueblos.

En el tercer capítulo se ha
bla de la Abadía Santa María 
la Real de Párraces, fundada 
en el s. XII por un canónigo y 
cuatro prebendados de la ca
tedral de Segovia, que se ins
talaron en Muñopedro, junto 
a Bercial, Cobos, Marugán, 
San García y Etreros. Con es

te grupo de pueblos estaba 
unido Aldeavieja, distante unas 
tres leguas, formando todos la 
Abadía. Los frailes de Párra
ces regían espiritualmente a 
todos los feligreses, de la Aba
día. En 1566 el Rey Felipe 
II, al instalar en el Real Mo
nasterio de El escorial la co
munidad de religiosos jeró- 
nimos, anexionó a él toda la 
Abadía de Párraces, pasando 
así la suprema dirección ecle
siástica a los frailes de San 
Lorenzo hasta que en 1837 ce
san los monjes en su jurisdic
ción haciéndose cargo de la 
misma el obispo de Segovia y 
esto hasta que en 1956 Aldea- 
vieja comenzó a depender ecle
siásticamente de la Diócesis 
de Avila.

Unos cuantos capítulos del 
libro nos describen con minu
ciosos detalles la vida de las 
cofradías de Aldeavieja en los 
siglos XVI al XX. Se aprecia 
con claridad cómo las gentes 
rezumaban religiosidad por los- 
cuatro costados. Como com
plemento al estudio de las co
fradías recoge el autor un 
buen número de costumbres 
reflejadas en las actas de las 
visitas pastorales, que los prio

res de Párraces y de San Lo
renzo hacían a la parroquia 
de Aldeavieja.

Se dedica un largo capítulo 
a un personaje nacido en Al
deavieja en 1617. Se trata de 
Luis García Cerecedo casado 
con María Herrera. Este ma
trimonio fue tan cristiano co
mo hacendado y dadivoso. 
Luis y María hicieron con sus 
bienes varias e importantes 
fundaciones de las que se da 
amplia información.

Él libro termina haciendo 
honor a la Virgen del Cubillo. 
Muchos lectores conocen la 
hermosa ermita del s. XVII, 
de factura herreriana, que fue 
declarada Monumento Histó
rico Artístico de carácter Na
cional el 15 de enero de.1982. 
Después de haber hecho una 
síntesis de la cofradía antigua 
del Cubillo, el autor nos hace, 
aquí una breve referencia de 
la actual y de las romerías que 
se celebran en la ermita.

Se incluyen en el libro una 
colección de fotografías, el so
lemne himno a la Virgen del 
Cubillo y una novena en su 
honor.

Tomás Sobrino Portada del libro del Cubillo
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Presentado el plan regional de 
saneamiento de aguas
Avila. Redacción.

El plan regional de saneamiento de aguas superficiales y 
subterráneas, cuya elaboración fue aprobada por la Junta de 
Castilla y León, ha sido presentado a los medios de comunica
ción por el consejero de Fomento, Jesús Posada Moreno. EI 
plan pretende recuperar la calidad de las aguas, proteger el 
sistema ecofluvial, prevenir los posibles riesgos que la contami
nación conlleva para la salud de los ciudadanos y preservar la 
existencia de un recurso escaso, como es el agua.

El consejero de Fomento 
ha explicado que la elabora
ción del plan va a conseguir 
plasmar la voluntad política 
de la Junta en el sentido de 
involucrar a todas las Admi
nistraciones públicas en la bús
queda de un bien que afectará 
'a todos los ciudadanos. Jesús 
Posada ha señalado que el fin 
último del plan consiste en 
mejorar la calidad de vida de 
los castellano-leoneses me
diante la obtención de agua 
limpia y abundante para to
dos.

Según ha dido el consejero 
de Fomento, lá primera de las 
cuatro etapas de que consta el 
plan comenzará a primeros de 
septiembre. Durante los cua
jará, se realizará un análisis 
de otras experiencias ajerias, 
se establecerán los crite- 
hará un estudio de la tipolo
gía de las actuaciones, se de
terminarán las competencias 
de cada una de las Adminis
traciones y se hará una divi
sión de la Comunidad en zo
nas fluviales.

La segunda etapa, de dos o 
tres meses de duración, servi
rá para establecer el marco

La fluidez favorecida por el fin de semana 

Abundante tráfico sin 
retenciones en Castilla y León
Valladolid. Efe.

Con tráfico abundante pero 
sin retenciones ni accidentes 
discurrió ayer la Operación 
Retorno por las carreteras de 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla y León, informó a Efe 
la Guardia Civil de Tráfico.

El punto con más densidad 
de vehículos es la confluencia 
de las carreteras nacional VI, 
Madrid-La Coruña, y nacio
nal 620, Burgos-Portugal, en 
la localidad vallisoletana de 
Tordesillas.

El tráfico discurre también 
con normalidad en los cruces 

normativo y documental que 
se precisa para elaborar cada 
uno de los planes de zona.

En el año de duración pre
visto para la tercera etapa se 
elaborarán y redactarán los 
planes de zona.

La última de las etapas dis
eñadas comprende la ejecu
ción de las obras y la entrada 
en servicio de los planes.

Su duración se ha calcula
do entre 18 y 30 meses, en 
función de la envergadura y 
complejidad de las obras.

De esta manera, en el plazo 
de tres o cuatro años estará 
planteado todo el saneamien
to integral de las aguas de 
Castilla y León, cuya calidad 
se ve progresivamente dete
riorada por el continuo in
cremento de residuos y otros 
factores negativos.

El consejero de Fomento 
ha estimado en una cantidad 
que va desde los 25.000 millo
nes de pesetas hasta los 50.000 
la inversión necesaria para 
llevar a cabo el plan. La fi
nanciación se realizará bási
camente a través de las apor
taciones de cada una de las 
instituciones afectadas y a tra
vés del precio del agua.

de las nacionales ! y 620, en 
Burgos, y 620 y 610, en Ma
gaz de Pisuerga (Palencia).

Las carreteras 620 y 610 
son muy utilizadas por los 
emigrantes portugueses que 
regresan a diferentes países 
europeos después de pasar las 
vacaciones en su país, mien
tras que la N-I es el paso obli
gado para los norteafricanos 
que vuelven a Francia.

La fluidez del tráfico ha si
do favorecida al haberse re
alizado la Operación Retorno 
durante los últimos cuatro 
días, aprovechando el fin de 
semana.

Para el consejero está claro 
que el principio “El que con
tamina paga” debe aplicarse 
para financiar las obras de 
saneamiento. En cambio, el 
precio del agua no debe servir 
de referencia a la hora de cu
brir el coste de las obras de 
abastecimiento, en cuya fi
nanciación se volcará la Junta 
de Castilla y León.

En la rueda de prensa ha in
tervenido también el conseje
ro de Agricultura, Ganadería 
y Montes, Fernando Zamáco- 
1a, para dar cuenta de las ges
tiones que ha llevado a cabo 
para solucionar el problema 
que se les planteaba a los 
agricultores que riegan con 
aguas de los canales del Ca
rrión como consecuencia de 
que la Comisaría de Aguas 
había decidido cortar el su
ministro desde el día 1 de sep
tiembre.

Los agricultores se han com
prometido, después de una 
reunión celebrada con el con
sejero, a no regar durante la 
primera semana de septiem
bre, pero piden a cambio que 
se les deje hacerlo dos días de 
la segunda semana para poder 
dar un último riego y salvar 
sus cosechas.

Aunque la decisión la debe 
tomar el presidente de la Con
federación Hidrográfica del 
Duero, el consejero de Agri
cultura, Ganadería y Montes 
se ha mostrado optimista y 
confiado en que se solucione 
un conflicto que afecta a 
30.000 hectáreas.

El consejero de 
Agricultura se 
entrevista con el 
ministro Romero
Valladolid. Efe.

El consejero de Agricul
tura, Ganadería y Montes 
de la Junta de Castilla y 
León, Fernando Zamáco- 
1a, se entrevistará hoy en 
Madrid con el ministro de 
Agricultura, Carlos Rome
ro.

En la entrevista, el con
sejero castellano-leonés ex
pondrá al ministro los pro
blemas de ajustes de precio 
que existen en la actuali
dad para productos de la 
región, como la cebada, la 
patata y el girasol.

Miguel Ygueravide nuevo 
director de Antena 3 en 
Castilla y León
Avila. Redacción.

Miguel Ygueravide es el 
nuevo director regional de 
Antena 3 de Castilla y León, 
así como de la emisora de 
Antena de Valladolid. Rele
va de este modo a Eduardo 
Sainz.

Miguel Ygueravide nació 
hace treinta años en Valen
cia, está casado y tiene dos 
hijos; hasta el momento era 
el director de programas de 
Antena 3 de Valencia. Su 
carrera profesional en el me
dio radio ha estado siempre 
ligada a esta cadena. Ante

Castilla y León ha recibido más 
de 4.000 millones de la C.E.E.
Avila. Redacción.

La creación de un Comité 
de apoyo e información sobre 
temas comunitarios y el des
arrollo del decreto sobre co
ordinación en materia de asun
tos comunitarios europeos, 
con las modificaciaones nece
sarias para adecuarlo a la 
nueva estructura de la Junta 
de Castilla y León, son los as
pectos fundamentales del in
forme presentado al Consejo 
de Gobierno por el consejero 
de Econonía y Hacienda.

Los diferentes fondos eu
ropeos han concedido a Casti
lla y León ayudas que superan 
los 4.000 millones de pesetas, 
de los cuales 1.064 millones 
corresponden a 1986 y 3.014 a 
1987.

El informe contempla la 
necesidad de coordinar todas 
las acciones de la Junta en re
lación con los fondos estruc-

Piden la figura 
ayuntamiento <
Tordesillas (Valladolid). Efe.

El presidente del Patronato 
del Toro de la Vega, Antonio 
Santander de la Cruz, ha soli
citado al ayuntamiento de Tor
desillas que incorpore al es
cudo de la ciudad la figura del 
toro.

En un escrito enviado a la 
Corporación Municipal torde
sillana, Antonio Santander, 
abogado y vicepresidente de 

riormente había ejercido co
mo ingeniero técnico empre
sarial en otras empresas pri
vadas. Ha colaborado en 
varias publicaciones perió
dicas en temas de espectácu
los y en 1986 recibió el Pre
mio Nacional del Ejército 
del Aire en su modalidad de 
radio.

Según Ygueravide Ante- 
na-3 en Castilla y León “de
be desarrollarse como em
presa joven que es”, además 
de tener en cuenta que “hay 
que dar más diversión a la 
audiencia frente a tanta in
formación política”.

turaies e instrumentos finan
cieros de la CEE, para lo cual 
se estima necesaria la creación 
de un Comité en el que esta
rán representadas las diferen
tes consejerías de la Junta de 
Castilla y León y que será en
cargado de marcar las pautas 
de actuación para el mejor 
desarrollo del Decreto de Co
ordinación en materia de asun
tos comunitarios.

Este Decreto, aprobado el 
pasado 26 de febrero, dispo
nía que sería la Consejería de 
Economía y Hacienda, a tra
vés de la Dirección General de 
Economía y Planificación, el 
órgano de asesoramiento, co
ordinación, relación y segui
miento de todas aquellas ac
tuaciones tanto generales co
mo sectoriales, que en el mar
co de las competencias de la 
Comunidad de Castilla y León, 
se derivarán de la integración 
en las Comunidades Europeas.

del Toro para el 
le Tordesillas

la Asociación Española de 
Derecho Comunitario, tam
bién solicita que se dé al puen
te de la localidad la denomi
nación de “Puente del Toro 
de la Vega”.

Antonio Santander afirma 
que “el Toro de la Vega man
tiene una servidumbre de pa
so por el puente de Tordesi
llas nacida de los usos y cos
tumbres tradicionales”.

^1 Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esta terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta looo ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3 000 ptas. es el precio de^u

3.000 PTAS. EL PRECIO DE SL' CURACION. '
Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y envío desde hoy un cheque de:
3 000 ptas. □ 4.000 ptas. □ 5.000 ptas. □
a la orden de
ASOCIACION AMIGOS DE LOS LEPROSOS 

FUNDACION RAOUL FOLLEREAU
c/c. a" 01-062150.3 Banco de Vizcaya 

cZ Gran Vía, 58. - 28013 Madrid

Nombre___________
Calle ___ __________

C. P.Población
N.“___

Asociación Amigos de los Leprosos 
cZ Marqués de Santa Ana, 20 28004 Madrid
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Este es el once inicial abulense en Segunda“B”. Depie: Quique, Pombo, Nacho, Moyano, Argenta y Enríquez se marcha de la marca de su rival JAVIER JIMENEZ
Alvarez. Agachados: Eutiquio, Enríquez, Patri, Toño y Quiñi. Con ellos “Paquete”

JAVIER JIMENEZ

Avila. Pablo Herráez

RUMBO A LO DESCONOCIDO
Iniciaba el Real Avila C.F., en la 

tarde del sábado, su andadura 
hacia la Segunda B. El viaje inau
gural le llevaba hasta la ciudad 
de los Califas. Allí no le esperaba 
precisamente ningún califa, ni 
nada relacionado con el mundo 
musulmán, simplemente un equi
po de fútbol, que en este grupo y 
dentro de la categoría es algo 
más que un simple equipo de 
fútbol. Más de cien millones de 
presupuesto para la temporada, 
una idea fija en la mente de 
todos, el ascenso de categoría y 
un plantel de jugadores con re
nombre y experiencia. Ahí están 
como ejemplos los de Burgueña, 
iniciado en el Athlétic y con 
escalas en Málaga, Elche y Ceu
ta; Nando, procedente del Elche; 
Serafín, del Salamanca, lo mismo 
que Pepín; Totó también proce
dente del Málaga o la figura 
local. Valentín, por quien nos 
comentaban ha ofrecido el Se
villa la nada despreciable canti
dad de veinte “kilos". Como di
rector de orquesta, Roque Olsen, 
que vuelve al “Arcángel”, des
pués de 25 años. Tras él pasaron 
en la época dorada del Club 
cordobés nombres tan sonoros 
como los de Eizaguirre, Toba, 
Marcel Domingo y el mismísimo 
Kubala.

Ante esta historia tan florida, 
llegaba un Avila mucho más hu
milde, con tan solo treinta mi
llones de presupuesto, aunque 
en algunos medios andaluces se 
había apuntado que eran cua
renta. Ante esta coyuntura hubo 
incluso quien escribió, hablando 
del choque entre andaluces y 
castellanos, “que hasta el más 
tonto hace relojes”. Evi
dentemente. a mi se me ha que
dado clavada la frase, porque 
ante todo soy abulense, y no me

FUTBOL En la Segunda División “B” —Grupo 3^—

Debut histórico del Real Avila C.F.
creo, aunque sea hablando de 
fútbol, que aquí seamos “chu
rreros” convertidos en relojeros. 
Los casi diez mil espectadores 
que presenciaron el encuentro, 
los mismos jugadores locales, el 
propio cuerpo técnico y la Junta 
Directiva blanqui verde, al final 
dejaron con las “posaderas” al 
aire a quien se le ocurrio escribir 
tan desafortunada frase.

Pero, cuestines al margen, el 
Avila llegaba a Córdoba con no 
poca ilusión, consciente de las 
dificultades que encerraba el par
tido y al final, con su fútbol, 
demostró que no va a ser un 
simple comparsa que sólo va a 
luchar por eludir el descenso. No 
debemos, pqr supuesto, lanzar 
las campana^,al vuelo, porque 
esto sólo ha Wcho que comen
zar, pero los partidos de pretem
porada y el juego desarrollado en 
el primer lance liguero nos ha
cen albergar esperanzas de una 
campaña feliz. Tiempo al tiempo.

¿QUE PARTIDO VIO VD?
En la sala de prensa rueda de 

idem con el técnico local. En una 
de sus respuestas a punto estuvo 
de equivocar a todo el personas! 
de la información. Un compa
ñero cordobés le preguntó por la 
dureza empleada por sus juga
dores. La respuesta nos dejó sor
prendidos; “¿Que el Córdoba ha 
hecho muchas faltas?, yo enton
ces no he visto el partido. Lo que 
pasa y es lo que quiero del 
Córdoba la contundencia que ha 
tenido el Avila, eso es lo que nos 
pasa a nosotros, damos mucha 
ventaja y no usamos la contun

dencia que ha utilizado el Avila.
Ante tan feliz respuesta, yo le 

pregunté por el Avila, por el 
partido en concreto, su respues
ta no “cuadraba” con la anterior; 
“No conocía al Avila, le he visto 
muy bien, como un equipo muy 
peligroso, que será un enemigo a 
tener muy en cuenta”. Más ade
lante añadía, “Me ha sorpren
dido la movilidad y la clase de 
algunos jugadores y la contun
dencia de su parte defensiva. 
Ellos defienden muy bien su 
parcela y salen con mucha ra
pidez hacia adelante”.

TEJEDOR; 'SE NOS 
VALORO POCO”
José Antonio Tejedor estuvo 

todo el día como un “flan”. La 
responsabilidad del primer par
tido pesaba cada vez más a me
dida que se acercaba la hora del 
comienzo. La noche del sábado, 
junto con el presidente de la 
entidad, se acercó a Linares para 
ver en acción al conjunto local y 
al Cacereño. Tras el partido decía 
que el Avila no tenía nada que 
envidiar a ninguno de los dos 
contendientes. Pero, su mente 
estaba ya en el Córdoba. Por 
suerte pudo contar con Argenta y 
el resto de los hombres que más 
o menos tiene “in mente” comó 
once ideal.

El susto fue mayúsculo cuan
do al minuto de juego marcaron 
los locales, luego cierto alivio y 
al final, a pesar de la derrota, 
satisfecho con el trabajo de sus 
jugadores.

“Yo creo que el partido ha sido 
bueno, vibrante en muchas fa

ses, con un equipo, el mío, que 
ha sabido plantar cara al rival. Se 
ha infravalorado mucho al Cór
doba, todo lo contrario se ha 
hecho con el Avila, y hemos 
demostrado que tenemos un buen 
conjunto. Me alegra enorme
mente —refiriéndose a todos los 
informadores— que al leer vues
tras crónicas os hiciérais eco de 
ello, porque yo sé que tengo un 
equipo estupendo y dentro de 

nuestra humildad vamos a lu
char en todos los campos como 
aquí lo hemos hecho. Hemos 
caído ante un gran rival y ello 
nos da cierta tranquilidad”.

ALCALDE DE AVILA: 
"TENEMOS UN GRAN EQUIPO"
Antonio Encinar, Alcalde de 

Avila, que acompañó al equipo 
en su debut en la Segunda B, 
estaba más que contento de su 
viaje con la expedición abulense 
y no digamos con el partido que 
realizaron los jugadores “roji
llos”.

“De verdad que con este equi
po, si sigue jugando así, se puede 
ir a cualquier parte. ¡Vaya primer 
tiempo que han hecho! Pero no 
sólo me han sorprendido a mí, 
sino a todo el público. En el 
palco, los de aquí, lo han pasado 
pero que muy mal”.

—¿Qué le parece el estadio?
—Bueno, que es vetusto, me 

gusta más el nuestro.
—Yo me refiero a lo de la luz 

artificial y a jugar a estas horas 
de la noche.

— No os preocupéis, que muy 
pronto se pondrá conseguir la 
luz para el “Adolfo Suárez”, 

mañana mismo —por ayer— se 
va a estudiar el tema.
EMILIANO AREVALO: "ME 
VOY CONTENTO DE AQUI "

Al filo de las doce de la noche, 
en la puerta del vestuario abu
lense, rodeado de directivos y com
pañeros de la información, Emi
liano Arévalo tenía un aparte 
para con nosotros. Estaba tranquilo, 
eso sí, buscando tabaco, tras 
noventa minutos de tensión. No 
obstante, la excelente impresión 
causada por el equipo hacía que 
en él reinara esa tranquilidad 
mencionada; “De verdad, me voy 
satisfecho de aquí, a pesar de la 
derrota. Los chavales se han de
jado la piel en el campo y han 
causado una gran impresión. La 
gente no pensaba que el Real 
Avila podía jugar así. He recibido 
muchas felicitaciones, tanto de 
los directivos, como del entre
nador, de los propios jugadores y 
de los aficionados, que incluso 
nos han aplaudido en algunos 
momentos. De verdad, vuelvo a 
repetirte, que me voy muy con
tento de Córdoba”.

Al final, llegada a Avila a las 
siete de la mañana y la mayor 
parte de los jugadores abulenses, 
tras la larga noche de autocar, aí 
“curro” que ellos, dentro de esa 
línea de humildad del club, tie
nen que ganarse las “habichue
las”, al margen del fútbol, aun
que del propio fútbol reciban 
alguna recompensa, en mayor o 
menor cuantía, pero no para vivir 
en exclusiva de ella.

Y como de bien nacidos es ser 
agradecidos, mención agradeci
da para nuestro gran amigo, el 
periodista abulense Javier Jimé
nez, que regresaba hacia Madrid 
y se pasó por el “Arcángel” para 
presenciar el partido y de paso se 
dedicó a la fotografía para dejar 
plasmados los momentos más 
importantes del debut del Real 
Avila en la Segunda B. Gracias 
Javier.
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En Primera División

y

I FUTBOL

Aumento espectacular en la 
recaudación de los estadios
descenso en las quinielas

Segunda División —Grupo 3^—

¡Comenzó ía Liga 1987-88!
• El Real Avila perdió en su debut ante el Córdoba en

Madrid. Efe.
La recaudación obtenida en 

los estadios de fútbol, en la. 
primera jornada de la liga de 
primera división, alcanzó casi 
el doble de la obtenida en la 
primera jornada de la pasada 
temporada, en tanto que la de 
las- quinielas tuvo un sensible 
descenso, que supera el 26 por 
ciento respecto al año anterior.

Unos 276.500 espectadores 
acudieron los pasados sábado 
y domingo a los estadios de 
fútbol y dejaron en las taqui
llas 105.701.000 pesetas, apro
ximadamente, cantidad que su
pone casi el doble de la regis
trada en la primera jornada de 
liga de la temporada anterior, 
que sólo sumó 58.100.000 pe
setas.

Según la Liga de Fútbol Pro
fesional (LFÇ), en palabras de 
su secretario general, Jesús 
Samper, este aumento especta
cular de la recaudación regis
trada en los estadios se debe a 
que la temporada pasada se 
inició el último díá de agosto, 
el 31, cuando numerosas per
sonas se encontraban inmer
sas en la operación retorno.

Samper indicó que el inicio 
de la presente temporada un 
día antes, y en algunos casos 
dos días, ha servido para que 
muchos veraneantes pudieran 
presenciar sin preocupaciones 
los diferentes encuentros.

Por Otra parte, añadió Sam
per, los inicios de temporada 
siempre atraen a los aficiona
dos, que desean comprobar so
bre el terreno de juego las 
condiciones en que se hayan 
sus equipos predilectos.

Por clubes, los encuentros 
que mayor registro económico 
suscitaron fueron en el que se 
enfrentó el Cádiz con el Real 
Madrid, en el estadio Ramón 
de Carranza, y la U.D. Las Palmas 
con el F.C. Barcelona, en el 
estadio Insular, que fueron pre-

Obsequiará con un magnífico reloj de CUARZO al 
jugador del Real Avila C.F. máximo goleador en la 

temporada oficial

Alvarez, 1. 

"ANGEL” ha instituido otros premios — relojes de cuarzo- 
para el "Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas.

ENCENDEDORES 'DUPONT"
San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

TROFEOS DEPORTIVOS
-l'— -■- ■■ NI I ... .!-.■.. ..................... ■< -' ■ '’'W.^___ -LJJ'

senciados por 25.000 especta
dores, que dejaron en taquillas 
30.000.000 pesetas, en ambos 
casos.

La siguiente recaudación, en 
importancia, se registró en el 
estadio Ramón Sánchez Pizjuán, 
donde 50.000 espectadores, má
ximo número de localidades 
vendidas en la primera jornada, 
se concentraron para animar al 
Real Betis y al Sevilla, dejando 
12.000 pesetas.

Por la mínima destacó, tanto 
en número de espectadores co
mo en recaudación, el estadio 
El Molinón, en el que el Spor
ting de Gijón recibió al Valla
dolid, con 17.000 localidades 
vendidas y sólo 2.500.000 pese
tas de caja.

Le siguió el estadio de El 
Sadar, donde el Atlético Osa
suna se enfrentó al Real Mur
cia, con 19.500 espectadores y 
3.400.000 pesetas en taquilla.

Otras recaudaciones registra
das en primera división:

Valencia-Logroñés, 30.000 
espectadores en el estadio Luis 
Casanova (7.401.000 pesetas).

Atlético de Madrid- Sabadell, 
25.000 en el Vicente Calderón, 
(6.200.000 pesetas).

Athlétic de Bilbao-Mallorca, 
35.000 en San Mamés, (seis 
millones de pesetas).

Zaragoza - Real Sociedad, 
30.000 en La Romareda, (cuatro 
millones, doscientas mil pe
setas).

Español - Celta, 20.000 en 
Sarriá, (4.000.000 pesetas).

En cuanto a las quinielas, 
esta vez los números son más 
pequeños que en la misma jor
nada, la primera, de la pasada 
temporada, la que más premios 
importantes ofreció y en la que 
se registró una recaudación de 
683.921.200 pesetas, frente a 
las 510.960.600 de la presente 
temporada.

Estas cifras confirman el 
anunciado, y casi esperado, des
censo en las apuestas.

tierras andaluzas
Avila L M. Soto.

Con cuatro encuentros ade
lantados a la tarde-noche del 
pasado sábado y los seis restan
tes, disputados el domingo, 
comenzó la liga 1987-88 en la 
segunda división “B”, grupo 3.°,

El Real Avila aunque causó y 
dejó un buen sabor a los muchos 
aficionados que se dieron cita en 
“El Arcángel”, perdió en su pri
mer compromiso de liga ante 
todo un Córdoba C.F., Equipo, no 
olvidemos, que parte como uno 
de los favoritos al título final.

EL SABADO, JORNADA VISITANTE

Tres victorias “a domicilio” y 
un empate fueron los resultados 
que se .dieron en la tarde del 
pasado sábado. Plasencia, Lina
res y Betis Deportivo, éste en.su 
"mini derby” sevillano, -vieron 
como Alcalá, Cacereño y Sevilla 
Ateo, se llevaron los dos prime
ros puntos y positivos de esta 
campaña que iniciaron.

Maspalomas y Badajoz empa
taron a cero en un encuentro 
entre dos conjuntos que aspiran 
a estar entre los primeros de esta 
liga. Recordemos los más de cien 
millones del conjunto insular 
para la campaña que han ini
ciado.

EL DOMINGO. DOMINIO LOCAL

Cuatro victorias locales y dos 
empates fueron los resultados de 
los encuentros disputados el pa
sado sábado. El Telde ganó con 
claridad, 4-0 fue el resultado más 
abultado de la jornada a favor de 
un equipo, a un Parla que notó 
muchísimo el asfixiante calor 
insular.

En Salamanca en un gran par
tido se impuso por 3-1 al dificilí
simo Ateo. Madrileño; los cha
rros son otros claros candidatos 
al ascenso de categoría en esta 
liga Mención también para ese 
triunfo del Getafe en su campo 
de“Las Margaritas” ante un buen 
conjunto como es el de Las Pal
mas Ateo..

Leganés y Daimiel empataron 
en sus respectivos feudos frente 
al Sanluqueño y “Sanse”. Los 
pupilos de Pepe Díaz no pudie
ron superar la barrera defensiva 
andaluza mientras que los del 
Daimiel, que estrenaban no sólo 
categoría sino también un buen 
césped en ese campo de “Nues
tra Señora del Carmen”, comen
zaron muy fuertes pero no pu
dieron perforar la meta defendi
da por Sergio; por cierto en el 
conjunto madrileño jugaron de 
titulares los, en otras tempora
das, abulenses Heredia Utrilla y 
Menjibar. .

ABULENSES

De todos ya es más que cono
cido la derrota del Real Avila en 
tierras andaluzas y ane todo un 
histórico del fútbol hispano co
mo es el Córdoba C.F.

Pese al 2-1 final, los encarga
dos demostraron ser un conjun
to fuerte y al cual ganar, no será 
una empresa muy fácil. El Cór
doba C.F. tuvo que emplearse “a 
tope” para ganar a los encarna
dos: de boca de Roque Olsen, 
entrenador cordobés, salieron 
numerosos halagos para el club 
que entrena José Antonio Te
jedor.

Si el Avila causó una buena

Pese a su derrota el Real Avila dejó una buena impresión a sus rivales y aficionados.
’ JAVIER. JIMENEZ

impresión en tierras andaluzas, 
un abulense como Agapito Zapa
tera Maroto y que arbitró el Pla
sencia-Cáceres con triunfo final

LA PRIMERA JORNADA DE LIGA EN NUMEROS

• Total de goles conseguidos; 21 (14 materializados por los 
equipos locales y 7, por los visitantes).

De los 21 goles conseguidos, 3 fueron de lanzamientos de 
penalty y a favor de los equipos; Sanluqueño, Cacereño y REAL 
AVILAC.F.
• 4 victorias locales, 3 empates y 3 victorias visitantes, fue el 
balance final de los 10 encuentros disputados.
• 12 equipos consiguieron al menos un gol; 8 conjuntos se 
quedaron en blanco. El equipo más realizador fue el Telde con 4 
dianas; los menos realizadores, ni un sólo gol, fueron Betis, Dvo., 
Maspalomas, Badajoz, Linares, Daimiel, San Sebastián, Parla y Las 
Palmas Ateo.
• El promedio de goles en esta jornada fue de 2,1 por encuentro. 
• Tarjetas amarillas y rojas en la primera jornada: 42^3 tarjetas 
rojas (1 para el equipo local y 2 para los visitantes. Directa para 
Pedro Luis (Las Palmas Ateo.) y por doble amonestación para 
M er ay o (Linares) y M artí nez ( Ateo. Madrileño).

39 tarjetas amarillas, 18 para los equipos de casa y 21 para los 
visitantes.'

Récord de tarjetas en un partido: 9 (Maspalomas-Badajoz) todas 
ellas amarillas.

Daimiel - San Sebastián fue el único partido sin tarjetas. 
• Clasificación goleadores de la segunda “B”, grupo 3.°: Con 2 
goles: Valencia (Telde) y Mancilla .(Córdoba). Con 1 gol: Pozo 
(Sevilla Ateo.); Dani (Plasencia); Santy y Goyo (Alcalá); Soler 
(Leganés): León (Sanluqueño); Serrano (Cacereño); Toni y Juani 
(Telde): Sebas I; Sebas II y Rivera (Getafe): Melo, González 
Echevarría y Balbino (Salamanca); Sancho (Ateo. Madrileño) y 
ALVAREZ (REAL AVILA C.F.).
• Encuentros y árbitros para la segunda jornada de liga; 

San Sebastián - Salamanca (Alzola Magallón). 
Cacereño - Daimiel (Bautista García), 
Sanluqueño - Linares (Díaz Rodríguez).
Las Palmas Ateo. - Leganés (Guzmán Gil). 
Sevilla Ateo. - Getafe (Trabadela Gómez). 
Parla - Betis Dvo. (Precioso Rodríguez). 
Badajoz - Telde (Sánchez Cazorla) 
Alcalá - Maspalomas (Murcia Murciano). 
REAL AVILA C.F. - Plasencia (Manuel Martín Villarín). 
Ateo. Madrileño - Córdoba (Martín García).

Mañana en el “Adolfo Suárez”

Copa del Rey:
Real Avila-Ponferradina

Avila Redacción____________

Mañana miércoles a partir 
de las seis y media de la tarde, 
el estadio municipal “Adolfo 
Suárez” será el escenario del 
primer partido de Copa del Rey 
entre el Real Avila C.F. y la 

para los visitantes, dejó muy con
tentos con su labor a vencedores 
y vendidos. ¡Eso sí que es difícil, 
enhorabuena “Agapo“!

Ponferradina (partido de ida).
Las entradas para este en

cuentro y los recibos para so
cios y abonados de la entidad 
(correspondientes mes de sep
tiembre) se podrán retirar esta 
misma tarde en el Bar Piquío de 
7,30 a 10,00 de la noche.
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Ricardo Alvarez contento por su gol. Angel Arroyo, triste por no ir al Mundial 
LUMBRERAS

Protagonistas abulenses

| ATLETISMO | R251ÍS7---------- -------------------------------

Alonso Valero, finalista en 400 vallas y 
record de España

Avila L M. Soto.

FUTBOL

• El Real Avila C.F. por su 
debut en la liga de segunda 
división “B”, grupo 3.° En el 
primer partido de la temporada 
87-88 perdió en “El Arcángel” 
ante el Córdoba C.F. por 2-1.
• Ricardo Alvarez, el nuevo 
fichaje abulense consiguió el 
primer gol encarnado en la 
presente liga tras lograr trans
formar una máxima pena seña
lada por el árbitro del encuen
tro Santiago Linacero del Cas
tillo.
• Pedro II, jugador del Diaman
te C.F., que el pasado sábado y 
en partido amistoso disputado 
en Béjar, sufrió una fisura de 
tibia y peroné. El jugador juve
nil, abulense estará en el dique 
seco durante algo más de un 
mes.
• Emiliano Arévalo y Julián 
Sánchez, presidentes del Real 
Avila C.F. y Diamante C.F. res
pectivamente. El pasado vier
nes se reunieron y los dos 
solitos solventaron las cartas 
de libertad de Javi, Oscar, Javi 
Galán y Oscar. ¿Fumarían la 
pipa de la paz?
• Ayuntamiento abulense y 
Diamante C.F mantienen por el 
momento sus posturas. Los mu
nicipes y a la espera de la 
Comisión de gobierno, quieren 
que el equipo abulense juegue 
en el “Adolfo Suárez” número 
2: los diamantinos no quieren 
ni en pintura ese campo y ame
nazan con retirarse de la liga de 
primera regional preferente.

La solución, esta misma se
mana Muchos están pendien
tes de la “fumata blanca” del 
edificio principal de la Plaza de 
la Victoria
• Manolo del Bosque, ex juga
dor del Real Avila CT., consi
guió con su nuevo equipo, el 
I.C.M., un gol ante el Real Avila 
Promesas. ¿Revancha deporti
va del “Lapa”?
• Agapito Zapatera Maroto, el 
árbitro abulense salió el pasa
do sábado por la puerta grande, 
tras arbitrar el choque Plasen

Manolo del Bosque y su gol al Promesas. Jesús está vez no jugó pero le 
tocó arbitrar. LUMBRERAS

cia-Alcalá. Los locales aunque 
perdieron por 1-2, quedaron al 
igual que sus rivales, muy sa
tisfechos con la labor de nues
tro paisano. Por cierto, ésta 
será la última temporada de 
Zapatera en este siempre difícil 
y comprometido mundillo del 
arbitraje. Sin dejar el tema arbi
tral, apuntar que Jesús Pobla
ción llevó el pasado domingo 
el encuentro de tercera divi
sión grupo octavo, entre el Ra
cing Lermeño-Cultural de León. 
Los locales ganaron por un 
claro 3-0.

El próximo domingo, otro 
colegiado abulense, Francisco 
Javier Pérez Alvarez será el 
encargado de arbitrar el cho
que Astorga- Racing Lermeño.

CICLISMO

• Angel Arroyo Lanchas, el co
rredor del Reynolds no estará 
en el Campeonato del Mundo 
de fondo en carretera de Vi
llach (Austria). El corredor de El 
Barraco y según comentó a 
nuestro compañero Fernando 
Herráez, no fue seleccionado” 
por la falta de personalidad de 
José Grande, seleccionador na
cional,' y la presión de Javier 
Mínguez sobre este hombre”. 
Si Vds. atienden a las declara
ciones explosivas de “Pello” 
Ruiz Cabestany, “cuando el río 
suena, agua lleva”.
• La Escuela de Ciclismo Are- 
valense, organizó el pasado sá
bado una prueba para la base 
de este duro deporte. Muchos 
corredores de las categorías 
de principiantes, alevines e in
fantiles, se dieron cita en aque
lla localidad.

TENIS

• El Club Abula de tenis cul
minó el pasado domingo los 
torneos de infantiles, damas y 
veteranos-júnior. Ahora prepa
ra el Campeonato Nacional de 
“Santa Teresa” para finales de 
septiembre y primeros de oc
tubre.

Roma Efe.___________________
José Alonso Valero se clasifi

có en la tarde de ayer para la final 
de la prueba de 400 metros vallas 
de los Campeonatos del Mundo 
de Atletismo y estableció un nue
vo récord de España en la dis
tancia con un tiempo de 49.00.

El anterior récord era de 49.36. 
marcado en Zúrich, el 19 del 
pasado mes de agosto.

Alonso Valero competirá en la 
final con el alemán Harld Sch
mid, el sueco Nylander, el nige
riano Amike, el británico Kriss 
Akabusi y los estadounidenses 
Edwin Moses y Danny Harris 
entre otros.

“ERA IMPOSIBLE, PERO 
HA SUCEDIDO”

José Alonso Valero, que esta 
tarde se clasificó para la final de 
los 400 metros vallas de los Cam
peonatos del Mundo de Atletis
mo y batió el récord de España de 
la distancia, manifestó nada más 
terminar la semifinal que“lo que 
parecía imposible ha sucedido”.

Alonso Valero añadió que“era 
difícil pasar de las series y se 
consiguió; imposible llegar a la 
final, y se ha hecho, y sé que 
también es imposible que me 
salve del último puesto en esa

| BALONCESTO J^ \ ^^^^^^ Copas de Europa

Slask Wroclaw (Polonia), primer rival 
del Barcelona
Munich (REA), Efe.

El Slask Wroclaw de Polonia 
será el rival del F.C. Barcelona en 
la primera eliminatoria de la Co
pa de Europa de campeones de 
liga de baloncesto, cuyo primer 
partido se disputará el 15 de 
octubre en el Palau Blaugrana de 
la Ciudad Condal.

En la Recopa, el Joventut de 
Badalona se enfretará, en partido 
de ida el 22 de septiembre, al 
Contern de Luxemburgo, y en la 
Copa Korac, el Real Madrid juga
rá el 14 de octubre contra el 
ganador de la eliminatoria entre 
el Nyon suizo y el Boigelot Char
leroi belga.

En la competición femenina, 
el Sabor D’Abans Tortosa, gana
dor de la liga la pasada tempora
da, tendrá como rival al Sabor 
D’Abans suizo.

Las quinielas y sus dividendos
1, X, 2 

Madrid, Efe.

Los 19 acertantes de 14 result 
tados en las quinielas de fútbol 
cobrarán 3.947.339 pesetas, se
gún el escrutinio provisional al 
ciento por ciento.

Con un fallo se han localizado 
1.357 columnas, a cada una de 
las cuales corresponden 55.269 
pesetas, en tanto que los de doce 
aciertos, 25.266 boletos, cobra
rán 2.968 pesetas por cabeza.

Los acertantes de la (^l, qui
niela en el descanso, ha sido 40, 
a cada uno de los cuales les 
serán entregadas 803.565 pese
tas.

La recaudación fue, en esta 
primera jornada, de 510.960.600 
pesetas.

final, pero ¿quién sabe?
El atleta de El Vendrell cum

plió treinta años ef pasado 15 de 
febrero pero afirma que se siente 
con la mentalidad y las ganas 
de un chico de quince y “por eso 
voy a perseverar. La próxima cita 
es en Séul y allí no descarto 
nada”. .

El objetivo del plusmarquista 
nacional, uno de los mejores 
competidores del atletismo es
pañol, era mejorar el décimo 
puesto obtenido en el anterior 
Mundial de Helsinki y mejorar el 
récord nacional: “Ahora, como 
mínimo, ya soy octavo y el récord 
ha caído con bastante amplitud, 
por lo que estoy francamente 
contento”.

Juan Manuel de Hoz, presi
dente de la Federación, que es
taba junto a él, le dijo: “tranquilo, 
que mañana vuelve a caer y vas a 
ser el primer español en bajar de 
cuarenta y nueve segundos”.

Alonso Valero, hijo del sindi
calista José Alonso, senador en 
la primera Cámara Alta tras las 
elecciones de 1977, pesa75 kilos 
y mide 1,83. Pertenece al Fútbol 
Club Barcelona y es profesor de 
Educación Física.

Participó en los Juegos Olím
picos de Los Angeles, donde que
dó eliminado en las series y en el

— Resultados de los sorteos: 
— Copa de Europa de campeo
nes de liga.

— Masculino:
— 1.^ ronda (ida 24 septiembre - 
vuelta 1 octu bre).

1. Ael Limassol (CHY) -. Dozsa 
MTE (HUN).

2. Sporting de Lisboa (POR) - 
BBC Sparta Bertange (LUX).

3. BK Noen Klosterneubour 
(AUT) - Pully (SUI).

4. Nashua Den Bosck (HOL) - 
Ymca Helsinki (FIN). ■

5. TJ Zbrojovka Brno (CHE) - 
Portsmouth (ING).

6. Soedertaelje (SUE) - BJ Ma
linas (BEL).

7. Murray Edimburgo (ESC) - 
Saturn Colonia (RFA).

2. ^ ronda (ida 15 octubre - 
vuelta 22 octubre).

Q.H. 
Madrid Efe.

El único boleto acertante de 
seis resultados en la quiniela 
hípica del domingo percibirá 
10.858.726 pesetas, según el es
crutinio, que concluyó ayer.

De cinco resultados aparecie
ron 55 boletos, que cobrarán 
113.683 pesetas, y 1.649 de cua
tro, que percibirán 3.791 pesetas.

La recaudación ascendió a 
34.105.180 pesetas.

La combinación ganadora fue 
la siguiente:

1.® carrera; (1) Garcilán; 2.® 
carrera: (4) El Todo; 3.® carrera; 
(1) Lugones o (11) El Butanito o 
(14) Domitila 4.^ carrera: (6) Ati- 
nif; 5.® carrera: (8) Tailga
6.® carrera: (3) Macho Perdiz.

Mundial de Helsinki, donde cayó 
en semifinales. Fue tercero en el 
Campeonato de Europa en pista 
cubierta de Atenas'85 y segundo 
en el de Madrid’86.

Fue sexto en el Europeo al aire 
libre de SttutgarVBG; séptimo en 
el de Pragá78 y eliminado en 
semifinales del de Atenas’82. Én 
los Europeos junior de 1975 fue 
tercero.

Ha sido campeón de España 
en 1977, 1978. 1980. 1984. 1985. 
1986 y 1987. Tiene cinco records 
de España, incluido el que batió 
ayer tarde.

MARKOV, CAMPEON DEL 
MUNDO EN TRIPLE SALTO

El búlgaro Christo Markov se 
proclamó campeón del mundo 
de triple salto en los Campeona
tos del Mundo de atletismo, que 
se disputan aquí, con un mejor 
salto de 17,92 metros.

La medalla de plata fue para el 
estadounidense Mike Conley, con 
17,65, y la de bronce para el 
soviético Oleg Sakirkin con 17,43,

Markov batió el récord de Eu
ropa, con 17,92, y se quedó a 
cinco centímetros de la plusmar
ca mundial de Willie Banks, Su 
serie fue 17, 70-17, 73-17, 92- 
nulo-nulo.

DFS Balkan Votevgrad (BUL) - 
Treacer Milán (ITA).

EB Orthez (FRA) - Karsiyaka 
Izmir (TUR).

F.C. Barcelona (ESP) - WKS 
Slask Wroclaw (POL).

Vencedor 1 - Partizan Belgra
do (YUG).

Maccabi Tel Aviv (ISR) - Ven- 
. cedor 2.

Vencedor 3 - Aris Salónica 
(GRE).

Vencedor 4 - Vencedor 5.
Vencedor 6 - Vencedor 7.
Los cinco ganadores de los 

partidos de la segunda ronda y 
los ganadores de los partidos 
números ocho, nueve y diez en 
primera ronda, se clasificarán 
para la fase final, ampliada ésta 
temporada a ocho equipos, fren
te a los seis de la temporada 
pasada.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA 

¡HAZTE 
jDONANTE 

DE SANGRE
LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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Posteriormente decidieron nuevas acciones reivindicativas

Trabajadores de Sidegasa cortaron las 
comunicaciones ferroviarias en Teixeiro
La Coruña. Efe.

Unos 400 trabajadores de la 
empresa SIDEGASA interrumpie
ron a las doce de la mañana de 
ayer el tráfico ferroviario en la 
estación de Teixeiro-Curtis, que 
permanecía sin servicio a las 
doce treinta

.El corte afectó, hasta el mo
mento a los expresos Madrid- 
Ferrol e Irún-Coruña, altren'lef’ 
Coruña-Bilbao y al automotor 
Coruña- Monforte.

Un portavoz de Renfe en León 
» confirmó a Efe que los manifes

tantes habían producido estra
gos en uno de los raíles de la vía 
cuya reparación se trata de rea
lizar.

Mientras, la portavoz de Ren
fe, Amalia Julián García, señaló 
que se habían articulado auto

El PCE y el PDP piden al 
Gobierno que explique el 
diálogo con ETA

Madrid. Lid.

El Partido Comunista de Es
paña y el Partido Demócrata 
Popular pedirán que el gobier
no explique en el parlamento el 
alcance de los contactos entre 
representantes del Estado y 
miembros de la organización 
terrorista Eta, que fueron reco
nocidos por el ministro porta
voz del gobierno, Javier Sola
na, en la rueda de prensa que 
siguió al último Consejo de 
Ministros.

Según el PCE el reconoci
miento del Gobierno de la exis
tencia de un diálogo con ETA 
“convierte én papel mojado el 
documento del PSOE sobre te
rrorismo”, declaró el portavoz 
de este partido, Juan Berga.

Para Berga “el Gobiernojha 
reconocido la existencia de un 
diálogo con Eta Este diálogo, 
se diga lo que se diga es ya una 
cuestión política y viene a de
mostrar implícitamente lo que 
las fuerzas políticas vascas es

Cuando recogía sus aparejos

Un pesquero gallego descubre 
235 kilos de hachís
Pontevedra Efe. 

Un pesquero gallego descu
brió cuando recogía sus aparejos 
235 kilogramos de hachís con
centrado, en una situación simi
lar a la registrada el pasado vier
nes, en la que otro buque recogió 
en la misma zona 500 kilogramos 
de la misma droga

Según el Gobierno Civil de 
Pontevedra que valoró la droga 
hallada ayer en 235 millones de 
pesetas, el hachís podría haberse 
convertido en el mercado ilegal 
en 2.100.000 dosis.

El servicio de vigilancia adua

buses para el traslado de viajeros 
entre estácionés próximas.

Los que se dirigían a Ferrol 
fueron trasladados en autocares 
a esta ciudad, en tanto que los 
viajeros con destino a otras re
giones españolas, fueron lleva
dos a la estación lucense de 
Monforte, dese donde siguen el 
viaje por tren

Fuentes del Gobierno Civil de 
La Coruña informaron a Efe que 
estos incidentes en la vía férrea 
de Teixeiro van a ser puestos en 
conocimiento del Ministerio Fis
cal por si fueran constitutivos 
de delito al interrumpirse un 
servicio público y producir da
ños en las instalaciones.

Los manifestantes también 
quemaron neumáticos sobre la 
vía y abandonaron la zona ante 
la presencia de un contingente 

tatales, y entre ellas eT PCE, 
habíamos señalado: el agota
miento de la lucha policial o de 
la colaboración francesa como 
instrumentos operativos de la 
lucha antiterrorista”.

El portavoz del PCE explicó 
que “se desconoce el alcance y 
contenido de dicho diálogo, 
aunque algunas informaciones 
sugieren temas de importancia 
y no parece explicable que las 
fuerzas políticas que son las 
que deberán gestionar una po
sible pacificación queden al 
margen de estas discusiones”.

El PDP por su parte conside
ra que el gobierno debe infor
mar en el parlamento para evi
tar la confusión en la opinión 
pública y “reforzar las institu
ciones políticas y democráti
cas”. El PDP dice mantener una 
política constructiva y deja al 
Gobierno que elija el tipo de 
comparecencia, bien en pleno 
o en comisión o sobre su carác
ter, abierta o secreta.

nera se hizo cargo de la mercan
cía recogida en los aparejos por 
el pesquero, cuya identidad no 
fue facilitada por razones de 
seguridad.

Según fuentes gubernativas, 
el hallazgo se realizó en la plata
forma litoral española, a la altura 
de La Guardia, en la frontera 
marítima hispano-portuguesa Se 
trata de nueve bultos en cuyo 
interior se guardaba el hachís.

En las últims 72 horas, la dro
ga recogida en la misma zona 
alcanza los 785 kilos, en los dos 
casos de hachis de alta concen
tración.

de la Policía Nacional, utilizando 
una decena de vehículos.

Posteriormente, los trabajado
res se trasladaron a la factoría de 
Sidegasa, en donde celebraron 
una reunión para decidir futuras 
acciones reivindicativas.

Los trabajadores realizaron en 
las últimas semanas una serie de 
acciones reivindicativas de que 
Sidegasa reanude su actividad el 
primero de septiembre, una vez 
concluido el período de vaca
ciones.

Sin embargo, fuentes del co
mité confirmaron que los traba
jadores están recibiendo cartas 
de la empresa, en las que se le 
comrmica que el 1 de septiembre 
no deben incorporarse a sus pues
tos de trabajo, debido a una 
regulación de empleó decidida 
por la patronal.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

U^ CAJA E» AHORROS D AVILA

Durante el mes de junio

Seis mil parados 
se convirtieron 
en autónomos
Madrid. Lid.__________________

5.971 trabajadores sin empleo 
capitalizaron en junio sus pres
taciones por desempleo según 
datos proporcionados por el mi
nisterio de Trabajo. Del total, 
5.205 utilizaron la capitalización 
para instalarse como autónomos, 
244 para formar cooperativas y 
522 para construir sociedades 
anónimas laborales.

La cantidad por capitalización 
media por trabajador durante el 
mes de junio ascendió a 1.029.172 
pesetas, lo que significa un pro
medio de 513 días capitalizados 
por desempleado.

Desde que la posibilidad de 
capitalizar las prestaciones se 
implantó en junio del 85, el total 
de trabajadores que han hecho 
uso del mecanismo ha sido de 
109.693, de ellos, 87.825 capita
lizaron sus prestaciones para es
tablecerse como autónomos, 
6.937 para constituir cooperati
vas y 14.931 para pasar a ser 
socios de sociedades anónimas 
laborales. A lo largo de este pe
ríodo el número medio de días 
capitalizados ha sido de 515, con 
un importe medio por trabajador 
de 968.196 pesetas.

Para acogerse a la posibilidad 
de capitalizar sus prestaciones y 
percibir un pago único por la 
totalidad del tiempo a que tuvie
ra derecho, los trabajadores ha 
debido presentar un proyecto 
viable de instalación como au
tónomo o como miembro de una 
cooperativa o una sociedad anó
nima laboral.

Por comunidades autónomas, 
los trabajadores han hecho ma
yor uso de esta medida, en Cata
luña (23.592), Madrid (15.596), 
Comunidad Valenciana (12.177), 
Andalucía (11.107) y País Vasco 
(9.543).

La tendencia al alza continuó 
en la sesión de ayer
Madrid. Efe._________ ___________________________________

La tendencia al alza en el mercado madrileño de valores 
continuó ayer, aunque para la sesión de ayer haya que introducir 
Ciertos matices, merced a la aparición de cierto papel realizador.

No es que se haya invertido la tendencia ni mucho menos. Ahí 
están esos más de cuatro puntos de subida que ponen al índice en 
.el cuarto máximo consecutivo, pero lo cierto es que la sesión ha 
mostrado algunos tintes de irregularidad.

Estos tintes son atribuibles a la salida de órdenes vendedoras 
pertenecientes a quienes, después de acumular beneficios en las 
últimas jornadas, no han resistido la tentación de hacer líquidas 
esas plusvalías,

Al grupo eléctrico se le podría aplicar perfectamente estos 
movimientos por cuanto algunos valores, léase Fenosa e Iber- 
duero, han visto rebajar sus cotizaciones.

La principal explicación viene dada por la tradición que estos 
títulos traían de continua atonía, cuando no de orientación a la 
baja, lo que daba a un buen número de inversores continua 
intranquilidad al ver que la posición de las eléctricas en sus 
carteras se saldaba con minusvalías.

Fasa 1.045
Santa Ana. . . 1.020FONDOS PUBLICOS:
Industrias Manufactureras:Deuda del Estado; Amortizable:

1.409
1.050

BOLSA DE MADRID

Anter. Ayer Papelera ... . 752 755
De 86.......... _ _ Sarrio............ 827 829.50
Jn 85 99,50 99,750 Aguila.......... 527 510
77................ _ Azucarera .. . 975 975
83................ 110 _ Koipe............ 590 580
84................ 99,750 Tabacalera. . . 1.750 1.770
84. ............... — — Uniasa.......... 930 925
85................ — 104,500 Construcción:
86 100,50 1.198Bonos ........ _ Cubiertas. . . . 1.200

Dragados.... 835 845
Corporaciones Públicas: Focsa............ 1.200 —

ICO 82........ — — Comercio:
83 — — Finanzauto. 1.080 1.100
De 83.......... 101 _

Transportes y comunicaciones:

ACCIONES: Telefónica. . . 234,25 234,50
Iberpistas ... 136 142

Electricidad:
Seguros:

Cantábrico. 169 177,50 Mapfre.......... 1.730 1.750Hidrola . . . . 100 107
Sevillana. . . Fénix............ 1.950 1.945126 129,50
Iberduero .. 148,50 143 Bancos;
Fenosa........ .. 102 101 Bilbao.......... 1.67.5 1.675

Central.......... 1.099 1.120
Mineras. Metal, Básicas; Banesto........ 1.120 1.175
Felguera ... . 925 938 Hispano........ 679 709
Hornos........ 72 73,25 Popular........ 1.880 1.890
N. Montaña _ 194 Santander . , . 1.300 1.299

Exterior........ 480 495
Cementos: BNP.............. 945 905
Asland.......... 1.169 1.170 Fomento ... . 535 542
Lemona. . . . . 845 — Herrero........ 1.880 1.920
Valen. Cem. 1.585 1.585 Bankinter ... 1.531 1.606
Uralita.......... 715 720 Valencia ... . 449 450
Químicas; Zaragozano. 940 940

Cepsa............ — • — Inmobiliarias:
Cros. ............ 908 953,50 Encinar........ 954 959
Río Tinto. .. . 840 837 I. Metro........1.040 1.075
Petromed. . . . — — Urbis............ 650 650
Metal Mecánica: Vallehermoso. 760 778,

Vacesa..........— —
M. Ibérica 604 664,50
Citroen........ 2.565 2.693 Inversion inmobiliaria;
Tudor............ 728 700 C artis a..........1.500 1.480
Amper ..... . 1.330 1.300 Popularinsa. 1.825 1.830
Auxiliar........ — — Bansaliber. . . 718 719

GRAN OFERTA
PARA RESTAURANTES, 

HOTELES, SANATORIOS, 
LAVANDERIAS Y SIMILARES

FABRICA DE TEJIDOS 
VENDE A PRECIOS MUY 

INTERESANTES, SERVILLETAS, 
MANTELES Y ROPA DE CAMA

Interesados, se remiten muestras. 
Telf 91/ 468 29 23

Atención señoras
DEL 1 AL15

Gran liquidación de lanas al peso, por 
cambio de negocio 

Mercería SANAL
Bajada Don Alonso, 3.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

! todos los abulenses
+— ------------- —  ______ ______ _________  .
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La huelga en las bodegas puede 
dañar gravemente la vendimia
Jerez de la Frontera (Cádiz). Efe.

La huelga que los trabajadores de las bodegas del “Marco de 
Jerez” han empezado ayer, y que tendrá una duración de veinte 
días, puede ocasionar sus más graves perjuicios a un tercer 
sector, el de los viticultores, que se consideran “convidados de 
piedra” en el conflicto.

Condiciones para el pacto

La huelga, de la que por la 
mañana no había datos de in
cidencia, ha llegado como con
secuencia de la falta de acuer
do en el que había de ser de
cimosexto convenio colectivo 
de la vid, cuyas negociaciones 
empezaron, informalmente, el 
pasado mes de diciembre y 

^cuya última reunión se pro
longó hasta la madrugada del 
sábado último.

Durante estos meses, repre
sentantes de la patronal bo
deguera y de los trabajadores 
del sector no han logrado lle
gar a un acuerdo en dos pun
tos fundamentales, el de la re
visión salarial, por la que los 
primeros ofrecen un 5,5 por 
ciento y los segundos deman
dan un 8, y lajornada laboral, 
que aquellos quieren mante
ner en 39 horas y 58 minutos 
mientras los trabajadores quie
ren reducir a 39 horas.

La ineficacia de las prolon

Al partido le falta disciplina____________ _

Mancha: Nuestro defecto es el 
individualismo
Madrid. Efe.

El presidente nacional de 
AP, Antonio Hernández Man
cha, ha declarado que el de
fecto de su partido “es que 
existe un individualismo más 
acusado que en el PSOE, y 
también mayor afán de pro- 
tagonsimo personal”. »

En una entrevista publica
da ayer en “Diario 16”, Her
nández Mancha señala que 
“en el partido cualquier pe
queñez se convierte en un es
pectáculo de Broadway por
que no estamos imbuidos en 
el sentido de la disciplina”.

Esta situación “no pienso 
consentiría más —añade— y 
los órganos de disciplina van

La CEE destina 1.300 millones 
para investigación industrial
en España
Madrid. Efe.

Un total de 28 empresas es
pañolas recibirán 1.300 mi
llones de pesetas como sub
vención de la CEE para pro
yectos de investigación y de
sarrollo industrial, informan 
fuentes empresariales.

Esta cantidad destinada a 

gadas reuniones negociado
ras, han desembocado en la 
convocatoria por parte de las 
centrales sindicales del sector 
de una huelga de veinte días 
que puede afectar a un toral 
de 4.000 trabajadores de las 
bodegas de todo el “Marco 
Jerez”.

En medios jerezanos se te
me que el conflicto, en el que 
medió sin fortuna la pasada 
semana la Delegación de Tra
bajo, pueda tener como má
ximo damnificado al sector de 
los viticultores, por cuanto 
puede paralizar la recolección 
de la vendimia, cuyo comien
zo estaba previsto para estos 
días.

La Asociación de Viticulto
res ha llegado incluso a cuan
tificar hace unos días estas 
posibles pérdidas, en un co
municado en el que asegura 
que la huelga puede suponer 
una merma en la cosecha de 
entre un 30 y un 60 por ciento. 

a actuar con rigor en lo suce
sivo”.

Sobre la candidatura de Ma
nuel Fraga a la Xunta, el pre
sidente de AP, afirma que 
“por ahora de Galicia sólo 
pienso en la ley sobre la di
solución de las Cámaras”.

Sin embargo, Hernández Man
cha asegura que “Fraga, ga
lleguista ejercitante y convenci
do, todavía tiene que dar bas
tante guerra y le honra que 
quiera acabar su carrera polí
tica en Galicia”.

Después de negar los co
queteos de aliancistas con el 
CDS, Mancha declara que 
“Juárez tiende a crecer muy 
poco y tanto él como Felipe 
González perteneneen al pa
sado”.

España representa un 8,7 por 
ciento respecto a los 15.000 
millones de pesetas de los 
fondos comunitarios totales 
disponibles para subvencionar 
los 128 proyectos selecciona
dos en la segunda convocato
ria del Programa Brite (Basic 
Research in Industrial Tech
nologies for Europe).

Madrid. Lid, Antxon Sa
rasqueta

Ha estallado el proceso 
negociador entre el Gobier
no y Eta, anunciado por Fe
lipe González. Después del 
reconocimiento público del 
presidente Felipe González 
de la existencia de un diálo
go con Eta, el lehendakari 
vasco, José Antonio Ardan
za, señala por su parte las 
posibilidades de un acuerdo 
con la organización terroris
ta. En declaraciones que ayer 
publicó la revista “Cambio 
16”, Ardanza revela el con
tenido de las negociaciones 
que tuvieron lugar el pasado 
año y afirma que Eta busca 
el acuerdo. Ardanza dice 
que buena parte de las rei
vindicaciones de la llamada 
alternativa KAS están “ob
soletas”, y que la vía para el 
abandono de las armas pue
de estar en las medidas de 
gracia. “La pretensión de la 
administración central será, 
seguramente, tratar de bus
car una solución personal de 
quienes estén comprometi
dos con Eta”, declara Ar
danza al citado semanario.

Los contactos del Go
bierno con la dirección de 
Eta han sido establecidos a 
través de los responsables de 
Interior. El secretario de Es
tado para Asuntos de Segu

Temas 
económicos 
centran la visita 

de González a

Bonn

Madrid. Efe.

El estudio de cuestiones 
económicas y comerciales 
centrará la visita que los 
días 16 y 17 del presente 
mes de septiembre realiza
rá el presidente del Go
bierno, Felipe González, a 
la República Federal de 
Alemania.

En este viaje, que ha si
do ayer anunciado oficial
mente en Bonn y confir
mado a Efe por fuentes 
oficiales españolas, Felipe 
González tratará también 
con su homólogo, ef canci
ller Helmut Kohl, otros 
temas bilaterales y comu
nitarios. González acudirá 
acompañado por los mi
nistros de Asuntos Exte
riores, Portavoz del Go
bierno, Industria y Eco
nomía y Hacienda. 

ridad, Rafael Vera, ha sido 
el cargo gubernamental más 
directamente implicado en 
esos contactos. Vera es el 
número dos del Ministerio. 
Después de los primeros con
tactos con Eta, el Gobierno, 
a través de su portavoz, Ja
vier Solana, ha afirmado 
que los seguirá mantenien
do. Los partidos nacionalis
tas vascos y fuentes de la 
propia organización etarra 
han valorado favorablemen
te esos contactos. El princi
pal partido de la oposición a 
nivel nacional, AP, ha de
clarado por boca de su pre
sidente, Antonio Hernández 
Mancha, que en este asunto 
de la lucha antiterrorista no 
pondrá obstáculos al Go
bierno.
ARGELIA EL 
INTERMEDIARIO

Al mismo tiempo, a la 
próxima visita oficial del 
ministro argelino de Asun
tos Exteriores, Ahmed Taler 
Ibrahimi, a Madrid los pró
ximos 8 y 9 de septiembre, 
se le concede un protago
nismo especial en la colabo
ración antiterrorista. Arge
lia es la base de los contac
tos entre las autoridades espa
ñolas y los etarras. Francia 
se ha convertido en un'^ele- 
mento de presión conside
rable.

Según Antonio López en el seminario “Tecnologías 
de la Información” ________________________

El problema de la ley de 
telecomunicaciones es que se 
cumpla
Santander. Efe.

El presidente ejecutivo de AMEPER Antonio López Gar
cía, dijo ayer en la UIMP que “el problema dé la Ley de Orde
nación de Telecomunicaciones (LOT) es que se cumpla”.

Agregó que la LOT, en los términos en que está redactada, 
“es positiva” y afírmó que la Ley ha encontrado un justo punto 
de equilibrio entre la liberalización y el proteccionismo todavía 
necesario en la industria española de la telecomunicación.

Antonio López dirige esta 
semana el seminario “Las tec
nologías de la Información 
como motor de futuro” en el 
que ayer ha intervenido el 
consejero del Banco de Bilbao 
y ex presidente de “Standard 
Eléctrica”, Manuel Márquez 
Balín.

Para Antonio López, la LOT 
tiene la ventaja de que con
templa reglamentos necesarios 
para acompasar su aplicación 
“y si estos se adaptan a las ne
cesidades del país, la ley está 
bien, pero está por ver cómo 
se realiza esa aplicación y si se 
llega a cumplir”.

Sobre la incidencia en el 
sector de la entrada en la 
CEE, López aseguró que “Es
paña entró en el mercado 
europeo hace 30 años” ya que 
la estructura de este sector en 
nuestro país ha sido y es mul

En conjunto se observa 
toda una compleja trama de 
múltiples contactos, media
ciones e iniciativas políticas 
que revelan el intento más 
ambicioso de conseguir el 
abandono de las armas por 
parte de Eta mediante la ne
gociación.

El Gobierno sabe que en 
la dirección de Eta hay gente 
dispuesta al acuerdo. La or
ganización terrorista sabe 
que el Gobierno central está 
dispuesto a seguir mante
niendo el diálogo. La condi
ción imprescindible para que 
haya acuerdo, es el fin de las 
acciones violentas y la des
articulación de la organiza
ción.

Quienes mantienen plan
teamientos políticos dentro 
de Eta, ponen un precio po
lítico a todo esto, además de 
garantías legales para sus 
militantes. El precio político 
está en el marco de las re
ivindicaciones nacionalistas. 
Derechos que como tales es
tán recogidos en la vía esta
tutaria y constitucional. Las 
claves se encuentran más en 
la interpretación y en la vo
luntad que se desarrolle a 
partir de ahora en este pro
ceso. Cualquier opción polí
tica se puede defender en las 
instituciones democráticas, 
si tiene el respaldo de las ur
nas. 

tinacional, “pero el problema 
se plantea para las escasas 
empresas autóctonas españo
las (Amper, Ceselsa, etc.)”.

En el caso de Amper de la 
que es presidente, López afir
mó que “se está intentando 
desarrollar una estrategia bas
tante agresiva de entrar en el 
mercado común y no que éste 
entre en nosotros”.

López señaló que las es
tructuras de defensa de la in
dustria nacional “son comple
tamente antiguas” y agregó 
que desde hace años no hay 
procesos de normalización y 
homologación por lo que “hay 
que poner en marcha una se
rie de mecánicas paralegales 
que nos sitúen al mismo nivel 
de protección que otros países 
de la CEE”, pero los resulta
dos no se conocerán antes de 
tres o cuatro años.

Domínguez, S. A.
( oiK esiondrio REIVAULT

Exposición Y Talleres Avd<i 18 de Julio, 64 Teléf.: 22 20 14
Exposición y ventas Avda Portugal 43 - Teléf : 21 14 27 AVILA
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Según un memorandum distribuido ayer en Manila

Los golpistas forman un gobierno 
provisional en Filipinas

Vacío en Manila

Manila. Lid/PPA. F.R.

El peligro golpista no ha sido 
conjurado por completo, el pe
ligro golpista en Filipinas, a pe
sar del aplastamiento de la in
tentona del pasado viernes con
tra la presidenta Corazón Aqui
no, encabezada por el coronel 
Gregorio “Gringo” Hónasan, quien 
todavía se encuentra prófugo.

Los rebeldes habrían formado 
un clandestino “gobierno de tran
sición”, según se desprende de 

* un memorandum distribuido ayer 
en Manila y dirigido a “todos los 
miembros de las fuerzas arma
das y a todos los ciudadanos 
filipinos”, en el que se anuncia la 
creación de una “Junta Militar”.

El documento, en el que se 
habla de “Junta Gobernante” y 
de “Gobierno Provisional”, está 
fechado el 29 de agosto.

En Manila,reina incertidubre 
sobre si el coronel Honasan for
mó efectivamente en la clandes

Se preparan para una esperada represalia iraní

Los estados árabes en alerta 
cuando continúan los ataques 
entre Iraq e Irán
Manama. Lid/Los Angeles 
Times, Charles Waiace

La continuación de los ataques 
iraquíes contra las instalaciones 
petrolíferas iraníes no han impedido 
que una fuerza de seis buques de 
guerra norteamericanos llevara a 
cabo su misión de proteger y 
escoltar a dos petroleros kuwai
tíes.

Los estados árabes del Golfo 
se preparan para una espejrada 
represalia, iraní contra los alia
dos iraquíes después de que este 
país reanudará el sábado la lla
mada “Guerra de los petroleros”, 
y que puso fin a una tregua de 
seis semanas.

El ministro de exteriores iraní, 
Ali Akbar Velayati, comunicó en 
una carta al secretario general de 
Naciones Unidas, Javier Pérez de 
Cuéllar, que los ataques iraquíes 
serían vengados por Irán.

“La represalia de Irán”, dijo 
Velayati, “puede incluir” instala
ciones que equipan a Iraq y ali
mentan su maquinaria de gue
rra”.

En el pasado. Irán ha amena
zado con atacar blancos econó
micos en Kuwait y Arabia Saudí 
por su ayuda a Irak Estas ame
nazas han suscitado el temor 
entre los buques de guerra nor
teamericanos que ahora escol-

. Espía del KGB 
a ocho años de
Dusseldorf (Lid/DPA).

Margret Hoeke, que por amor a 
un agente secreto fue, durante 
15 años, espía del servicio de 
espionaje soviético KGB en la 
presidencia de Alemania Fede
ral, fue condenada ayer a ocho 
años de cárcel por alta traición y 
soborno pasivo ante un tribunal 
de Dusseldorf.

Según los jueces, la mujer, de 
51 años, secretaria de la oficina 
de la presidencia de Alemania 
Federal en Bonn, había pasado a 

tinidad una Junta Militar o si el 
documento habla solamente de 
un proyecto, para el caso de que 
hubiera tenido éxito la intentona 
golpista.

Mientras tanto, varios cadetes 
de la academia militar, en Baguio 
City, se encuentran en huelga de 
hambre para respaldar a los pro
tagonistas del último intento gol- 
pista, el quinto desde que la 
presidente Aquino asumió fun
ciones en febrero de 1986.

El portavoz del palacio presi
dencial, Teodoro Benigno, decla
ró ayer que persiste el peligro de 
rebelión. Sin embargo la presi
denta no tiene intención —aña
dió— de proclamar la ley mar
cial.

El cornoel Honasan es hom
bre de confianza del ex-ministre 
de defensa Juan Ponce Enrile,"el 
más poderoso enemigo político 
de la señora Aquino. Enrile rei
teró que no tenía nada que ver 
con el intento de golpe.

tan a los petroleros kuwaitíes en 
su paso por el Golfo.

Como precaución ante un po
sible ataque iraní, el despliegue 
norteamericano de fuerza para 
proteger los petroleros kuwaitíes 
fue el mayor y el más pode
rosamente armado hasta el mo
mento.

El convoy iba precedido de un 
grupo de helicópteros con la 
misión de detectar minas en la 
ruta de los barcos. Los buques 
norteamericanos mantuvieron 
un cordón de protección alre
dedor de los petroleros kuwai
tíes, mientras cruzaban lenta
mente el Golfo, según informa
ción procedente de Dubai. Se 
espera que el martes concluyan 
el viaje.

En las semanas anteriores, Irak 
se había manifestado cada vez 
más frustrado ante la afirmación 
iraní de que las exportaciones de 
petróleo llegaban a más de dos 
millones de barriles diarios. Aun
que Irán ha amenazado con to
mar represalias mediante “una 
respuesta decisiva” a los últimos 
ataques iraquíes ha habido indi
cios de que puede no llegar a 
ataques abiertos mientras están 
teniendo lugar movimientos di
plomáticos para establecer la 
guerra.

condenada 
cárcel

los soviéticos material reservado 
exclusivamente para el jefe de 
estado de Alemania, sobre polí- 
tica exterior y de seguridad.

La fiscalía había pedido una 
pena de once años de prisión, 
mieñtras la defensa abogó por 
una condena de seis años. La 
secretaria, soltera, había sido de
tenida en agosto de 1985, des
pués de recibir del KGB 33.000 
marcos, regalos, y el cariño de un 
hombre llamado Franz Becker, 
espía al servicio de la URSS.

Madrid. Lid. E. Martínez de la 
Fe^________________ _______
Después del frustrado golpe 

de estado del pasado fin de 
semana, ha quedado en evi
dencia la debilidad presiden
cial de Corazón Aquino, que ha 
llevado al “Herald Tribune” a 
considerar que una crisis de 
liderazgo se está desarrollando 
en Manila.

La debilidad presidencial se 
refiere al estilo de gobierno de 
Corazón Aquino, que se ha 
centrado fundamentalmente 
en los compromisos (con la 
fuerzas armadas, para asegurar 
su fidelidad, con los terrate
nientes, para conseguir la re
forma agraria), sin por ello afron
tar decididamerite la solución 
de los problemas fundamen
tales del país.

Este estilo de gobierno, entre 
el compromiso y la inoperan
cia es el que propició la inten
tona de Gregorio Honasan,'el 
más grave episodio sufrido por 
la joven democracia filipina 
porque sus protagonistas no 
pretendían, al menos expresa
mente, el regreso de Marcos ni 
el retorno a una situación an
terior.

Fue una rebelión militar di
ferente dirigida contra un es
tilo muy singular de gobierno 
que, entre otras cosas, ha re

Secuestrados 
cuatro 
cristianos en 
Beirut
Beirut. Lid/DPA.
Cuatro cristianos emplea

dos de la compañía aérea 
libanesa MEA, fueron secues
trados ayer por desconocidos 
en el sector musulmán de 
Beirut en el primer secuestro 
desde febrero paasado cuan
do tropas sirias ocuparon el 
aeropuerto de Beirut ’y sus 
caminos de acceso.

Según fuentes policiales, 
el hecho ocurrió en la ma
ñana de ayer, a pocos metros 
del puesto de control sirio el 
límite entre el sector oriental 
(cristiano) y occidental (mu
sulmán) en el Sur de Beirut.

Las fuentes agregaron que 
en la autopista que lleva al 
aeropuerto, ocho hombres ar
mados que ocupaban dos ve
hículos interceptaron al auto
móvil en el que viajaban seis 
empleados de la compañía 
MEA____________

Tras siete días______
Amotinados en 
cárcel italiana 
aceptan 
propuestas
Livorno. Lid/DPA.

En la cárcel de Porto Azzurro en 
la isla italiana de Elba, los seis 
amotinados han aceptado en 
principio las propuestas guber
namentales para solucionar sin 
derramamiento de sangre el caso 
de los rehenes, que dura ya siete 
días.

Esta información fue dada en 
la prisión por la diputada co
munista Edda Fagni a los perio- 
distas.

El fiscal del Livorno, Antonino 
Costanzo, que dirige las nego
ciaciones con los presos amoti
nados, opinó que “hoy es el día d 
de la verdad”.

ducido la importancia política 
y económica de las fuerzas 
armadas, al mismo tiempo que 
ha intentado un diálogo con la 
guerrilla que muchos sectores 
castrenses consideran como 
una traición.

La rebelión de Honasan fue, 
por ello, la más numerosa, la 
mejor organizada y la más ter
minante en su actuación como 
lo atestigua su intento de eli
minar físicamente a la.presi
denta y el elevado número de 
víctimas resultante de la con
frontación.

REBELION CONTRA 
AQUINO

Fue una rebelión, en conse- 
cuèneia no pro-Marcos, sino 
contra Aquino. Los medios mi
litares más duros acusan a la 
presidenta de marginar a las 
Íuerzas armadas después de 
haberse apoyado en ellas para 
conseguir la caída de Marcos. 
También le reprochan el no 
haber eliminado el sistema de 
corrupción oficial y el tener 
una mentalidad poco militaris
ta, que se ha traducido, entre 
otras cosas, en la brusca re
ducción del presupuesto de 
defensa.
Toda esta situación ha creado 

un profundo malestar en los

En una explosión

Desaparecen en una mina de 
Sudáfrica 89 mineros
Johanesburgo. Lid/DPA.

89 mineros se daban por desa
parecidos en Sudáfrica en la ma
ñana de ayer a raíz de una ex
plosión registrada en una mina 
de oro.

Un portavoz de la empresa 
“General Minig Corporation” agre
gó que en el momento del si
niestro en la mina ST. Helen 
había 345 mineros en las galerías 
y que todos han sobrevivido al 
accidente. ■ 

Ayuntamiento de 
Almorox 

(Toledo)

ANUNCIO
Por el Exemo. Ayuntamiento de ALMOROX se convoca 

Subasta de los Pastos del Monte Pinar, Bien de Propios de este 
Ayuntamiento, bajo las siguientes condiciones:

OBJETO DE LA SUBASTA: Aprovechamiento de los Pastos 
del Monte Pinar, Bien de Propios de este Ayuntamiento, en una 
extensión superficial de 1.162 hectáreas.

TIPO DE TASACION: Un millón de pesetas, al alza (1.000.000 
Pts.).

DURACION DEL APROVECHAMIENTO: Desde la Firma del 
Contrato hasta el treinta y uno de septiembre de mil novecien
tos ochenta y ocho.

FIANZA PROVISIONAL Del 2% del tipo de tasación 
FIANZA DEFINITIVA: Del 4% del tipo de la adjudicación. 
ANUNCIO EXTENSIVO: Boletín Oficial de la Provincia núme

ro 192 del martes 25 de agosto de 1987.
PROPOSICIONES: En la Secretaría del Ayuntamiento, todos 

los días laborables de diez a catorce horas, hasta el día 18 de 
septiembre.

APERTURA DE PLICAS: A las doce horas, del día 19 de 
septiembre, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento.

Si qúedara desierta la Subasta, tendrá lugar una segunda a 
los ocho días hábiles en las mismas condiciones y bajo el 
mismo tipo de tasación.

Almorox, 27 de agosto de 1987. 
El alcalde en funciones, Rafael Silván Sen

cuarteles que encontró su ex
presión más elocuente en el 
golpe Honasan, destinado en
tre otros cometidos a llenar el 
vacío de poder creado por la 
ambigua gestión de la presi
denta. Una pretensión desca
bellada, si se quiere, pero que 
evidencia lo difícil que resulta 
el equilibrio entre fuerzas ar
madas y poder civil, en.un país 
como Filipinas, cuando la fi
gura presidencial adolece de la 
autúridad suficiente.

En busca, probablemente, de 
la autoridad perdida, Honasan 
y sus hombres (Ponce Enrile, 
tal vez) realizaron una apuesta 
muy elevada y la perdieron. 
Provocaron, precisamente, el 
efecto no deseado de despertar 
la autoridad de la presidenta, 
ahora más determinada que 
nunca a defender y preservar 
las instituciones.

La cuestión que subsiste es 
si Corazón Aquino está tam
bién tan decidida a ejecutar 
una política económica más 
dinámica y menos condescen
diente, asimismo, con los otros 
grupos que pretenden también 
un compromiso; la oligarquía 
rural, el “FMI”, los EEUU., ele
mentos todos ellos que objeti
vamente obstruyen la solución 
de los reales problemas del 
país.

Pero en el ascensor que estaba 
bajando en ese momento a la 
mina había 89 mineros, con los 
que no se pudo establecer con
tacto y se daban por desapare
cidos.

El pozo de descenso quedó 
tan destrozado que ni, siquiera 
ha podido comprobarse si el as
censor continuaba colgado de 
los cables de suspensión o si 
cayó al fondo del pozo, precisó el 
portavoz de la compañiá minera.
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I ANUNCIOS BREVES » ANUNCIOS BREVES | TELEVISION

ALQUILERES TRABAJO

—Alquilo 2 pisosjl.® y bajo). San 
Roque. 28 (O'!) 276 28 64.

— Se alquila habitación chicos- as. 
Pensión completa. Tlf. 22 19 75.

— Se alquila habitación con de
recho a cocina. Tlfs. 21 33 84 - 
22 19 69.

— Se alquila carnicería, con toda 
la maquinaria en marcha Calle 
Luis Valero 4. Telf. 22 44 60.

— Se alquila oficina a» 5. Edifi
cio Posada de la Fruta, 37 m2. Te
léfono 21 13 51.

COCHES VENTA

Javier de Castro 
Automóviles

VENDE:
ALFA ROMEÓ GTV 2.0
BMW 318 1
CITROEN VISA 17 RD
CITROEN DYANE 6-B 
FORD ESCORT XR3 
FORD FIESTA S 1.1. 
FORD FIESTA.L 
JAGUAR 4.2 sovereign. 
MERCEDES 190 D 
RENAULT 5 TL 
RENAULT 5 GTL 
RENAULT 12 TS
RENAULT 12 TL FAMILIAR _ 
RENAULT 18 GTD FAMIUÀR
SEAT 124 1430
SEAT 127 LS
SEAT 127 ESPECIAL
SEAT 131 1600/TC Superinirafiori 
TALBOT HORIZON GLD.

Tocios los automóviles revisados 
C/ Francisco Nebreda n." 8 (pro
longación Virgen Soterraña). Te
léfono 21 32 46 05005 AVILA.

OFERTAS
— Se ofrece piso a señorita con 
pensión completa. Tlf. 2 2 36 48.

—CERCADOS REQUES. Cerra-' 
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

HAZTE
.Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidaci.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

DONANTE
DE SANGRE

BOLETIN DE INSERCION
LLAMA AL
22 - 60 - 50

— Para Madrid, necesito interna, 
mediana edad. Dos niñas. Zona 
Arturo Soria. 91/7 66 34 36, co
mida.
— Se necesita empleada de ho
gar externa Tlfs. 22 90 61-21 20 65.

— Se necesita empleada de ho
gar externa. Telf. 21 35 53.

— Necesito empleada hogar para 
tardes. Llamar 22 03 01 (4 a 7).

— Busco empleada hogar. Infor
mes. Tlf. 22 57 79 (tardes).

— Se necesita empleada hogar 
interna. Teléfono 22 10 51.

TRASPASOS
— Se traspasa local. C/ Dr. Jesús 
Galán. 52. Tlf. 21 34 04.

— Se traspasa local comercial, 
céntrico. Tlf. 22 00 80.

VENTAS

CHALETS EN VENTA
• En Avila:
—“Las Hervencias”, vivienda de 250 

m2., con garaje, sótano y 900 m2 de 
jardín

— "Muralsancho”, vivienda de 90 m2, 
garaje, trastero, jardin de 80 m2. 
¡A ESTRENAR!

• En Martiherrero:
— Chalets adosados, 150 m2, patio y 

ático. ¡A ESTRENAR!

• En Aldea del Rey Niño: 
—Vivienda de 140 m2, con parcela de 

600 m2.

.•En Muñana:
—Vivienda de 180 m2., con pozo 

piscina y 25.000 m2 de parcela.

• En Pancorbo
— Vivienda de 130 m2, y parcela de 
3.000 m2;

RUSTICAS DE REGADIO
— En Cantiveros.
— En Fontiveros.
AGENCIA INMOBIUARIA

San Juan de la Cruz, 
20-3.» Tlf. 22 50 35.

— Vendo casa, con dependen
cias agrícolas, en Mingorría, 
agua, luz y calefacción central.

* Teléfono 22 80 39.

Radiocadena 
Española 

la rodio de

Onda Media 1.503 Khz 
AVILA

Teléfonos de
EL DIARIO DE AVILA'

21 - 26 - 40
21 - 27 - 62 
21-27-93

De buena
vecindad

es comprar 
en la

localidad

La libertad televisiva, una 
meta bastante lejana, todavía
Madrid, (Lid). Por Manuel Jiménez de Parga.

La libertad de televisión sigue sin solucionarse. El 10 de 
abril se publicó en el “Boletín Oficial de las cortes generales” 
un proyecto de ley sobre Televisión privada (SIC), pero 
acontecimientos políticos posteriores han orientado la opini- 
publica hacia unas elecciones, primero, y hacia la lucha 
antiterrorista, despues. Se insiste, una vez más, en la urgencia 
de cumplir lo que la Constitución estableció en el área del 
derecho de información. Hay que derribar el muro que 
impide que los españoles seamos libres ante las pantallas de 
televisión.

No resulta afortunado el plan
teamiento que algunos hacen 
de esta batalla juridico-política. 
No se trata de conseguir unas 
emisoras privadas o unas ca
denas privadas de televisión. El 
objetivo final al que deben 
dirigirse los esfuerzos es la 
libertad de televisión. Osea, 
que, dentro de las limitaciones 
propias de todas las libertades 
humanas del mundo que nos 
ha tocado vivir, dispongamos 
de una pluralidad de ofertas al 
recibir las noticias, las infor
maciones y los diversos pro
gramas de este medio de co
municación social, de un modo 
parecido a lo que nos ocurre 

cuando ponemos en funciona
miento un aparato de radio o 
nos acercamos a un quiosco 
para comprar un periódico. ¿Se 
atrevería a sostener alguien que 
hay libertad' de prensa en un . 
país en el que sólo se publique 
un diario, de titularidad oficial, 
o dos o tres, todos ellos en 
manos de las autoridades, sean 
centrales o sean locales?.

La libertad de televisión, no 
excluye ni a TVE ni a las cadenas 
existentes, o que puedan crear
se. de las comunidades autó
nomas. Pero estas televisiones 
oficiales tendrán que competir 
con las privadas, fundadas con 
capital de particulares y diri
gidas y administradas según 
las normas de las sociedades 
mercantiles. Las reglas de sis
tema capitalista excluyen a 
amplios sectores de ciudadanos . 
de la participación en esta clase 
de empresas. Es lo mismo que 
sucede en el ámbito de la radio 
y en el ámbito de la prensa 
escrita. Sin embargo, la libre 
concurrencia impone su ley. 
tanto a los propietarios de los 
medios de comunicación como 
a los lectores, radioescuchas y 
teleespectadores. Esta ley es 
tan férrea que. el empresario 
que no la respeta, termina arrui
nado. Ningún propietario de 

un periódico, o de una emisora 
de radio, da sólo las noticias o 
los comentarios de su comple
to agrado, ni elimina todo lo 
que le molesta o perjudica a 
sus personales intereses. Tiene 
que pulsar, por el contrario, el 
latido de la opinión pública, 
recogiendo en su medio todo 
aquello por lo que se interesa 
la calle.

La libre competencia entre 
radios privadas y las radios 
oficiales ha generado un es
pacio de libertad en España. En 
cualquier lugar del territorio 
nacional se captan ahora mu
chas emisoras, tanto de FM 
como de OM, tanto cadenas de 
extensa cobertura como emi
soras locales. Raro sera que 
alguien se queje de no encon
trar en las bandas lo que él 
desearía escuchar. El pluralis
mo informativo esta garantizado 
y la variedad de los programas 
colma las exigencias de casi 
todos. Los radioescuchas insa
tisfechos, que quisieran recibir 
otros contenidos al conectar 
su casette. son una minoría irre
levante. Hay libertad de radio 
en nuestro País, sin que en este 
punto debamos envidiar nada 
de lo de fuera.

A algunos extranjeros nos 
gustaría igualar y superar, en 
cambio, cuando nos colocamos 
ante un televisor. Las nume
rosas opciones de ellos —vein
te. treinta o más quedan reduci
das a dos o tres para nosotros. 
Con un abanico de posibilida
des tan pequeño hablar de li
bertad de televisión en España 
parece una broma, y la influen
cia extraordinaria de la peque
ña pantalla en las campañas 
electorales, o en los momentos 
de encauzar la opinión publica 
sobre asuntos importantes, des
figura el derecho de libre in
formación. por cualquier me
dio. que la Constitución reco
noce y protege.

Nombre y apellidos.

Dirección.
Población.

Teléf.. PASATIEMPOS

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Días de publicación...............................................................................
Total palabras........................................................................................

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
C ada pal abra más: 3 9 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.
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YAYO

HORIZONTALES.—1: Arácnido traqueal parásito. Descuidada.
—2: Territorio. Despedida.—3: Especie de manzana. Costa muy in
clinada. Balido.—4: Domeñar. Dios de los pastores y rebaños.— 
5: Aiísela el pelo, con las manos.—6: Encargan, encomiendan.— 
7: Amerizase.—8: Todo fluido aeriforme. Composiciones de mú
sica instrumental.—9: Suspiro. Concavidad. Pueblo de Huesca.— 
10: Obstáculo. Conquistador español.—11: Albergue. Carbón en
cendido.

VERTICALES.—1: Cavadera. Piedra preciosa.—2: Mechón de 
lana. Mentores.—3: Concurridas. Letra griega.—4: Dios del sol. 
Adverbio latino. Pradería donde sestea el ganado vacuno.—5: Re
vocase, cancelase.—6: Casa grande y destartalada.—7: Planta 
labiada, aromática.—8: Océano. Desfallecida. Matrícula de Oren
se.—9: Pequeño fríjol. Cigarro puro largo y delgado.—10: Ascien
da. Matalahúva.—11: Palenque. Gastada.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Abad. Boto.—2: Boyas. Sabed.—3: Et. Omar. Se.—4: La. 
Adulador.—5: Datas. Tan.—6: Pas. Lid.—7: Sil. Majos.—8: 
Vesánica. In.—9: Ad. Yero. Mu.—10: Sarao. Nubil.—11: Oras.. 
Tila.
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La provincia de Avila, una de las me
nos dañadas en la región por los 
incendios forestales
Avila. F».R.

£1 número ,de incendios forestales habidos, así como la 
superfície quemada, tanto arbolada como no arbolada, ha 
disminuido considerablemente en 1987 en toda la región de 
Castilla y León, en términos comparativos con el pasado 
año, según un informe de la Consejería de Agricultura, Ga
nadería y Montes de la Junta, realizado por la Dirección 
General de Montes. Avila ha sido una de las provincias 
menos dañadas, quemándose un total de 354 hectáreas, en 
las fechas que van del 1 de enero al 23 de agosto del presente 
año.
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Sugerencias y reclamaciones al 
Ayuntamiento de Avila en el 
mes de agosto

Avila también resulta po
co perjudicada, en cuanto a 
las pérdidas económicas se 
refiere, ya que de esas 354 
hectáreas solamente 37 per
tenecen a superficie arbola
da. Es pues, junto con Pa
lencia y Valladolid, con 20 y 
32 hectáreas arboladas que
madas respectivamente, la 
provincia que menos incen
dios ha registrado.

Provincia a provincia, el 
número de incendios ha des
cendido en todas ellas. Uni
camente ha superado la cifra 
del año pasado Zamora en 
la superficie arbolada que
mada, 1.388 hectáreas este 
año frente a las 1.207 del 
año pasado. El descenso más 
acusado lo representa nue
vamente Avila. En 1986 se 
llevó la palma, con 149 in
cendios en los que se que
maron 8.652 hectáreas, de 
las cuales 4.694 eran arbola
das; la siguió León con 7.770 
hectáreas quemadas en 228 
incendios, y Zamora con 
7.847 hectáreas en 218 in
cendios.

INDICES FAVORABLES

Avila este año ha sufrido 
102 incendios y se han per
dido esas 354 hectáreas ya 
mencionadas, frente a las 
8.652 de 1986, en el mismo 
período de tiempo. Así pues 
la provincia abulense tiene 
úno de los índices más favo
rables de toda la región, por 
el descenso producido. Otros 
de los datos que recoge el in
forme son los referidos a la 
intencionalidad de los in
cendios. De ello se despren
de que en nuestra provincia 
el año pasado el 10% de los 
incendios fueron provocados 
intencionadamente. Este año 
la proporción ha bajado a 
un 7,8%. En León, por con
tra, este porcentaje se eleva 
este año al 32% y en 1986 
eran tan solo del 16%. Y si 
tomamos como muestra Za

mora la cifra es aún más es
candalosa, ya que en 1986 la 
intencionalidad se estableció 
en un 55% y baja este año a 
un 24%.

Como se sabe Avila, el 
pasado verano, en uno de 
los incendios mayores de la 
comunidad, el del Valle del 
Tiétar, perdió una superficie 
superior a las 6.500 hectá
reas, resultando afectados los 
términos de Pedro Bernar
do, Gavilanes, Mijares, Lan
zahíta, Santa Cruz del Valle 
y San Esteban. En años an
teriores, sin registrar ejem
plos como el citado, el cam
po castellano-leonés también 
tuvo incendios funestos: en 
1983 se quemaron 10.816 
hectáreas de masa arbolada, 
y en 1984 la cifra fue de 
19.048. Y el año pasado al
canzó el exagerado número 
de 38.314 hectáreas, con una 
masa forestal de 14.126 hec
táreas.

PREVISIONES

Las previsiones para 1987 
están resultando muchísimo 
más favorables y optimistas, 
puesto que la superficie que
mada es muy inferior, y la 
masa forestal perdida se ha 
reducido en toda la región a 
3.248 hectáreas, de un total 
quemado de 13.565 hectá
reas.

En el mismo informe tam
bién aparecen los datos refe
ridos a la semana pasada, 
del 17 al 23 de agosto, en la 
cual no se ha mantenido esa 
tónica a la baja, pues, vien
do el total de incendios ha
bidos a lo largo del año, en 
esta semana la proporción 
ha sufrido un aumento con
siderable. Así, en el caso de 
Avila, se han quemado 216 
hectáreas, con 11 de las mis
mas arboladas, de un total 
de 354, en las que la superfi
cie arbolada ha sido de 37.

Es decir, en tan solo una 

semana se han perdido casi 
la misma cantidad que en 
los siete primeros meses del 
año. El mismo caso se ha 
dado en León y en Zamora. 
En León se ha perdido en 
esa semana un total de 3.882 
hectáreas y en el resto del 
año 2.127; y én Zamora se 
quemaron 1.229 y hasta en
tonces la cifra se situaba en 
1.909 hectáreas.

Hay dos provincias, que 
sin embargo dan ejemplo 
como son los casos de Fa
lencia y Segovia, donde se 
han quemado . 23 y 2- hectá
reas respectivamente pero en 
superficie arbolada el núme
ro es 0.

El número de siniestros 
producidos ofrece una dis
minución considerable, que 
está estrechamente vincula
da a las irregulares condi
ciones meteorológicas que 
hemos tenido este verano 
con un mes de julio con 
temperaturas bajas e infe
riores a las habituales, y con 
continuas lluvias, algo que 
no es frecuente en el período 
estival.

QUEMA DE RASTROJOS

Hay que hacer una pun
tualización a las cifras del 
informe emitido por la Di
rección General de Montes. 
Todos los datos son provi
sionales, susceptibles de mo
dificación, debido a la fina
lización de las faenas de re
colección, y la consiguiente 
quema de rastrojos, que, con 
más frecuencia de lo habi
tual y sin atender demasiado 
a las normas existentes, se 
llevan a cabo muchas veces 
de forma indiscriminada.

Gran parte de las hectá
reas arrasadas por el fuego 
deben achacarse a este mé
todo, que tampoco es bueno 
para la tierra, aunque se 
piense lo contrario.

También, en buena medi
da, los incendios son conse
cuencia de las quemas que se 
hacen para eliminar el ma
torral en zonas de pastos, 
para evitar la competencia 
que hace el primero sobre 
el segundo, y aprovechar, así 
para el ganado los brotes 
tiernos que en primavera echa 
el matorral, abrasado antes.

(Viene de primera pág.)

Avila. Redacción.

El Ayuntamiento ha infor
mado asimismo de las suge
rencias y reclamaciones habi
das durante el mes de agosto y 
que son, respectivamente, 8 y 
58. De estas sugerencias y re
clamaciones, 18 han sido re
sueltas, seis sé han contestado 
pero deben resolverse a medio

Un herido leve en accidente de 
tráfico en Avila
Avila. Redacción.

A la una y media de la ma
drugada del día de ayer se 
produjo una colisión de dos 
vehículos en la confluencia de 
las calles Isaac Peral y Aréva
lo de la capital. El turismo

En Valladolid___________

Delegados de Banca se 
encerrarán por convenio colectivo
Valladolid. Efe.

Los delegados sindicales de 
la banca en Valladolid se en
cerrarán hoy en una oficina 
bancaria de la capital para 
presionar en la negociación 
del convenio colectivo.

Un portavoz de UGT ha 
indicado a Efe que en el encie
rro participarán los 150 dele
gados de la banca en la pro
vincia, pertenecientes al sindi
cato socialista, a CC.OO. y a 
la Federación Independiente 
de Trabajadores de Crédito 
(FITC).

El encierro se iniciará a las 
once de la mañana en una ofi
cina ya elegida, aunque los 
representantes sindicales no 
han querido desvelar cuál es 
para evitar que se les impida

Tras evitar una colisión con otra nave_____

Mueren 83 personas al caer un 
avión al mar en Thailandia
Bangkok. Lid/Dpa.

Un avión de la compañía 
thailandesa de aviación en 
vuelo interior cayó ayer al 
mar con 83 personas a bordo 
en una bahía de la isla de 
Phuket, un paraíso turístico 
en el sur de Thailandia, pere
ciendo la totalidad de sus 
ocupantes, informaron las au
toridades en Bangkok.

El boeing 737 de la compa
ñía Thai Airways cayó de 
punta en las aguas bajas de la 
bahía después de reducir su 

o largo plazo y 42 están pen
dientes de informes técnicos.

El mayor número de recla
maciones y sugerencias corres
ponde a agua, veinte; y obras, 
diecinueve. Ocho de las de
nuncias fueron por problemas 
de alumbrado, siete de lim
pieza y cinco de jardines. El 
resto de las denuncias se refi
rieron al tráfico (2); perros 
(2); molestias diversas (2), y 
varios (1). .

AV-6338-A que circulaba por 
la calle Isaac Peral colisionó 
lateralmente con el vehículo 
matrícula de Madrid 3486- 
GF, resultando herido de ca
rácter leve la conductora del 
primer vehículo M.T.G. e ile
so J.A.N.P. que iba al volante 
del segundo coche.

llevar a cabo la ocupación.
En la actualidad, según 

UGT, las negociaciones para 
el convenio colectivo se en
cuentran rotas y paralizadas 
después del compás de espera 
impuesto por los meses de ve
rano.

La misma fuente anunció 
que después de las moviliza
ciones parciales en diferentes 
provincias se celebrará una 
semana de huelga nacional en 
la banca a finales de septiem
bre.

Entre las principales reivin
dicaciones dt los trabajadores 
de la banca, quienes llevan 
dos años sin convenio, figu
ran un incremento salarial del 
ocho por ciento, la reclasifi
cación de categorías y los sá
bados libres.

altura a 300 metros, para evi
tar una colisión con una nave 
de la compañía Dragonair, 
con sede en Hongkong, que 
minutos después aterrizó sana 
y salva.

La nave thailandesa, que 
venía de Bangkok hacia Phu
ket, en el mar de Andaman, a 
unos 630 kilómetros al sur de 
Bangkok, llevaba a bordo nue
ve tripulantes, 35 pasajeros 
thailandeses, dos niños y 37 
extranjeros, en su mayoría de 
Malasia y Singapur.
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